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Vie du Christ 

 

QU'EST-CE QUE LA VIE DU CHRIST ? 
 

"La vie a été manifestée, et nous [les apôtres de Jésus] avons vu, nous en rendons témoignage et 

vous déclarons cette vie éternelle qui était avec le Père et qui nous a été manifestée". (1 Jean 

1:2.) 

"En Lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes." (Jean 1:4). 

C’est un fait historique qu’un homme, Jésus de Nazareth, a vécu il y a environ 2 000 ans. Nous 

savons où il est né, les noms de certains membres de sa famille, comment il est mort et, oui, 

qu'en lui était la vie et qu'il était lui-même la VIE. Sa venue était une démonstration de vie et 

cette vie est éternelle. Avec le Christ, la « VIE » a cessé d’être une simple théorie abstraite de la 

philosophie. La VIE s'est manifestée comme le fils d'un charpentier, qui marchait, parlait, 

mangeait, dormait, pleurait et aimait et dont la résurrection d'entre les morts prouvait qu'il était 

celui qu'il prétendait être. Il dit de lui-même : « Je suis le chemin, la vérité et la vie. Personne ne 

vient au Père que par moi. » 

Christ est la vie et la vie est Christ. Si vous avez la vie éternelle, c'est parce que vous avez Christ. 

Si vous n'avez pas Christ, vous n'avez pas la vie. La vraie vie, la vie éternelle, qui est la vie du 

Christ, est bien plus que la simple existence. Nombreux sont ceux qui n’ont jamais trouvé la « vie 

». Dans les leçons suivantes, examinons la qualité de la vie du Christ, en prenant note de ses 

vertus, de ses attributs et du genre de personne qu'il est. C'est dans cette perspective que le plan 

de cette étude est présenté. 

LE PLAN D'ÉTUDE 
Dans Matthieu 5 : 3-12, nous lisons les « béatitudes » de Jésus. En fait, nous trouvons ici un beau 
portrait de ce que devrait être un chrétien. Chaque « béatitude » montre un attribut et dans 
chacune d’elles, nous savons que le meilleur exemple est Jésus lui-même. Si nous voulons 
ressembler à Jésus, nous devons imiter cet exemple dans nos vies. Cette étude s'articulera donc 
autour des qualités que l'on retrouve dans les « béatitudes » de Matthieu 5 : l'humilité, la 
compassion, la douceur, la justice, la miséricorde, la pureté, la paix et la fidélité. Nous voulons 
apprendre ce que signifie chaque qualité, comment elle est vue dans la personne de Jésus et, 
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enfin, donner une application pratique et une exhortation pour nous de participer et de posséder 
cette même qualité. 
 
Sauf indication contraire, les citations proviennent de la New King James Bible. 

 

JÉSUS : L'HUMBLE (Matthieu 5 : 3) 

CHAPITRE 1 

L'HUMILITÉ : QU'EST-CE QUE C'EST ? 
 

Une qualité remarquable de la vie du Christ est son étonnante humilité. Pourquoi quelqu’un 

viendrait-il de si haut pour descendre si bas juste pour nous sauver de notre destruction certaine 

? Pourquoi le Saint s’abaisserait-il pour laver les pieds du traître, du négationniste et du lâche ? 

Le contraire de l’humilité est l’égocentrisme ou l’orgueil. C’est la caractéristique fondamentale 

d’un état d’esprit influencé et contrôlé par Satan. Ce qui est souvent enseigné comme une vertu 

dans notre culture américaine est présenté comme un péché dans la Bible. Nous lisons dans 

Proverbes 6 :16, 17 qu'« un regard fier est une abomination à l'Éternel ». Dieu promet de « 

détruire la maison des orgueilleux » (Proverbes 15 :25). « Un regard hautain, un cœur fier… sont 

un péché. » (Proverbes 21:4). "Dieu résiste aux orgueilleux, mais il fait grâce aux humbles." 

(Jacques 4:6). Être fier signifie « se considérer supérieur aux autres ». C’est une mauvaise façon 

de se regarder par rapport aux autres. Pour vraiment apprécier l’humilité, on peut la comparer à 

sa qualité opposée, qui est la fierté : 

• La fierté dit : « Ne me dis rien. Je sais déjà tout. L'humilité dit : « Merci pour vos conseils et 
votre aide. » 

• La fierté dit : « J'ai besoin, je veux, je mérite. » L'humilité dit : « Il a besoin, ils veulent, vous le 
méritez. 

• La fierté dit : « Dieu, je suis tellement meilleur que mon prochain. » L'humilité dit : « Seigneur, 
aie pitié de moi, pécheur. » 

• La fierté critique les autres pour les démolir. L'humilité loue les autres pour les édifier. 

• L'orgueil s'exalte mais Dieu lui résiste. L'humilité s'humilie devant Dieu et Dieu l'élève. 

• La fierté dit : « Je peux tout faire. » L’humilité dit : « Je peux tout faire par le Christ qui me 
fortifie. » 

• La fierté dit : « Je veux être servi. » L’humilité a dit : « Je ne suis pas venu pour être servi mais 
pour servir et donner ma vie en rançon pour beaucoup. » 

• La fierté dit : « Regardez ce que j'ai fait. » L'humilité dit : « Voyez ce que Dieu a fait en moi ! 

• La fierté se tenait dans les rues et criait : « Crucifiez-le ! Il est devenu plus populaire que nous 
». L'humilité, accrochée à la croix, regardait vers le haut et priait : « Père, pardonne-leur, car 
ils ne savent pas ce qu'ils font. » 



• L'orgueil cherche la gloire mais ne la trouve pas. L'humilité reçoit la gloire et l'honneur des 
autres sans les rechercher. 
 

La différence entre l’orgueil et l’humilité est la différence entre la lumière et les ténèbres. Lorsque 

« La Lumière » est venue au monde, l’exemple parfait d’humilité nous a été révélé. 

JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE D'HUMILITÉ 

Dans la vie de Jésus-Christ, nous pouvons voir une démonstration vivante de ce que signifie être 

humble. Dans sa relation avec Dieu et aussi avec les hommes, il s'est toujours montré un humble 

serviteur, sans prétention, sans orgueil, altruiste et sans préjugés. 

En Jésus, nous voyons un homme qui s’est donné aux opprimés de son époque. Il fréquentait les 

ouvriers et les pêcheurs. Il a bu dans la même coupe de la métisse si méprisée et rejetée par les 

religieux. Jésus montrait son esprit d'humilité en entrant dans chaque ville, il touchait les corps 

impurs des lépreux et la langue des sourds-muets. Il prenait soin des possédés dont les autres 

avaient si peur de s'approcher. Il accepta les invitations à manger dans les maisons des pécheurs 

et des publicains ainsi que des pharisiens et des hypocrites. 

Jésus n’a évité aucune catégorie de personnes. Des femmes de mauvaise réputation venaient le 
voir sachant qu’elles trouveraient compréhension, pardon et aussi l’ordre de ne plus pécher. 
Jésus était à l'aise en présence des riches et des puissants ainsi que des mendiants et des aveugles 
qui vivaient le long des routes poussiéreuses menant à n'importe quelle ville. Jésus a pris du 
temps malgré son agenda chargé pour parler aux autres, répondre aux questions, étendre sa 
miséricorde et montrer la meilleure façon de vivre. Il visitait les maisons du peuple et les services 
d'autres chefs religieux, assistait à des mariages, allait à la pêche avec des amis et bénissait les 
petits enfants. Il ne manquait jamais de s'arrêter et de répondre à un appel à l'aide. Même s’il 
avait tous les droits d’être exalté et de se glorifier (après tout, il savait qu’il était le Fils unique de 
Dieu), Jésus a toujours insisté sur le fait que c’était son Père qui faisait tout. En Jésus, nous 
pouvons voir toutes les attitudes associées à une personne pauvre en esprit : humilité, 
soumission, service, foi et amour. 
 
Considérez quatre domaines dans lesquels l’humilité de Jésus se démarque : 
1. SA NAISSANCE- Lisez Philippiens 2 :5 et suivants et Luc 2. Ce n'est pas par hasard que Jésus est 

né dans une étable et a été couché dans une mangeoire. "Bien qu'il fût riche, il s'est fait pauvre 

à cause de vous, afin que vous deveniez riches par sa pauvreté." (2 Corinthiens 8 : 9). Il n'est pas 

né dans un hôpital aseptisé et couché sur des draps de soie dans un berceau en ivoire. En réalité, 

même cela aurait été un énorme recul par rapport à la gloire, à l’honneur et au pouvoir dont il 

s’était vidé pour venir au monde. Avez-vous déjà entendu parler du propriétaire et PDG d'une 

grande entreprise multinationale qui a laissé toute sa richesse, son confort et son honneur juste 

pour vivre parmi les rejetés de la société parce qu'il avait de la compassion pour eux et voulait 

les aider ? Si vous pouvez imaginer cela, multipliez-le par 1000 et vous commencerez à peine à 

comprendre l'amour et l'humilité de Jésus. 



 

2. SA DÉPENDANCE TOTALE À L'ÉGARD DE SON PÈRE CÉLESTE  

Nous semblons tous nous efforcer d'être indépendants, d'être seuls. On peut dire : « Je peux 

prendre soin de moi » ou « Je suis un self-made man » avec une bonne dose de fierté. Mais nous 

voyons comment l’humilité permet à Dieu d’être tout, en nous abandonnant à Lui et à Sa volonté. 

En Jésus, nous voyons cette dépendance parfaite et volontaire. Écoutez ses paroles dans 

l'évangile de Jean : 

17h19- "Le Fils ne peut rien faire de lui-même, mais ce qu'il voit faire au Père" 

17h30- "Je ne peux rien faire de moi-même." 

6h38- « Car je suis descendu du ciel, non pour faire ma propre volonté, mais pour faire la volonté 

de Celui qui m'a envoyé. 

7:16, 17- "Ma doctrine n'est pas la Mienne, mais celle qui M'a envoyé." 

8h28- "Je ne fais rien de moi-même ; mais comme mon Père me l'a enseigné, je dis ces choses." 

8h50- "Je ne cherche pas ma propre gloire ; il y en a une qui cherche et qui juge." 

14h10- "Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de ma propre autorité ; mais le Père qui 

demeure en moi fait les œuvres." 

14h24- "La parole que vous entendez n'est pas la mienne mais celle du Père qui m'a envoyé." 

... Et beaucoup plus 

Jésus a donné tout le mérite au Père. Il est devenu rien pour que Dieu puisse être tout. Il s'est 

totalement soumis aux paroles, aux œuvres et à la volonté du Père. C'est ainsi que Dieu a pu 

obtenir, dans la vie de Jésus, la rédemption du genre humain. 

La vie du Christ est une vie d’abnégation et de dépendance totale à l’égard de Dieu. Mais dans 

toute son humilité, il n'a rien perdu, parce que le Père l'a « hautement exalté et lui a donné le 

nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse, de ceux qui 

sont dans les cieux et de ceux qui sont dans les cieux ». sur la terre et sous la terre, et que toute 

langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père » (Philippiens 2 : 11). 

Que cela soit aussi notre vie. 

 

3. SON SERVICE AUX AUTRES– Voir Luc 22 :27 et Jean 13 :5. Celui qui s’humilie devant Dieu est 

capable de s’humilier devant les hommes. Il était le serviteur de tous. Pouvez-vous imaginer le 

Seigneur de tous, prenant une serviette et une bassine d'eau, s'agenouillant devant des hommes 

indignes pour laver leurs pieds sales, y compris l'ami qui allait bientôt le trahir et le disciple qui 



insisterait trois fois cette nuit-là sur le fait qu'il ne le connaissait pas. ? Il lava les pieds des frères 

qui se demandaient lequel d'entre eux serait le plus grand du royaume. Quel fantastique exemple 

il nous a donné ! Si jamais nous pensons que nous sommes trop élevés et trop puissants pour 

nous agenouiller devant la saleté de ce monde pour aider à éliminer leur puanteur, alors nous ne 

sommes pas encore comme le Fils de Dieu ! 

 

4. SON MODE DE VIE–Jésus menait une vie simple. Il ne résidait pas dans les palais. Il a même 

découragé un disciple potentiel en disant : « Les renards ont des terriers et les oiseaux du ciel ont 

des nids, mais le Fils de l'homme n'a nulle part où reposer sa tête » (Matthieu 8 :20). Sa simplicité 

et son humilité deviennent encore plus impressionnantes lorsque nous nous souvenons qu'Il est 

celui qui a créé l'univers, de toute évidence, tout lui appartenait, mais lorsque Jésus est entré à 

Jérusalem pour être couronné roi des Juifs et Messie qui pourrait sauver tout le peuple, il a choisi 

de venir à cheval. âne! 

Lisez Matthieu 21 : 1-5. Quelle différence entre les valeurs de Jésus et celles des autres « grands 

hommes de l'histoire » ! On raconte qu'Alexandre le Grand est entré en Inde dans une grande 

procession de 200 éléphants peints, 200 soldats sur des chevaux noirs et 200 lions l'entourant 

alors qu'il était assis sur un trône d'or au sommet d'un char d'ivoire proclamant "Je suis le 

Seigneur de l'univers. Je conquis le monde. Maintenant, je vais conquérir les étoiles". Alexandre 

est mort à 33 ans et ne possède aujourd'hui plus rien. Mais l’humble roi Jésus est toujours le Roi 

des rois et le Seigneur des seigneurs. L’humble chemin de ce serviteur sans prétention l’a porté 

vers la gloire éternelle. 

PERSONNELAPPLICATION 

La preuve de notre humilité devant Dieu est la façon dont nous vivons parmi les gens. Il est facile 

de dire que nous aimons Dieu que nous ne voyons pas mais le véritable amour se voit dans notre 

amour du prochain et dans notre humilité. Comment savez-vous que Christ vit en vous ? Se 

pourrait-il que vous participiez à son personnage ? Pour savoir si vous êtes humble ou non, il faut 

examiner votre quotidien. 

• Vivez-vous en donnant la préférence aux autres ? (Romains 12 :16) 

• Êtes-vous sage à vos propres yeux ? Romains 12 :16) 

• Aimez-vous vraiment sans vous enorgueillir et sans servir vos propres intérêts ? (1 Corinthiens 
13 : 4, 5) 

• Servez-vous les autres avec amour ? (Galates 5:13) 

• Supportez-vous les autres avec amour et patience ? (Éphésiens 5:21) 

• Considérez-vous les autres comme supérieurs à vous-même ? (Philippiens 2:3) 

• Pardonnez-vous aux autres comme Jésus vous a pardonné ? (Colossiens 3:13) 
 



Qu'est-ce que ça fait d'être humble ? La réponse réside dans la façon dont vous traitez les gens. 

Ce n’est que lorsque nous nous considérerons comme rien par rapport à Dieu que nous pourrons 

considérer comme supérieurs ceux qui ont moins de connaissance, de talent, de sagesse et de 

sainteté. Adoptez l'esprit du Christ qui ne cherchait pas sa propre gloire. Si tel n’est pas votre 

esprit, alors faites les exercices suivants pour grandir en humilité. 

EXERCICES POUR GRANDIR EN HUMILITÉ 
1.  Pensez davantage à l’exemple de Jésus et à la beauté de son humilité et de sa manière de 

traiter les autres. 
2.  Pensez à quel point vous dépendez de Dieu. Tout seul, vous ne pouvez même pas respirer. Il 

nous donne tout pour nous soutenir et prendre soin de nous. 
3.  Pensez à vos propres péchés. Combien de fois avez-vous fait des erreurs ? Jusqu’où êtes-vous 

en deçà de la gloire de Dieu ? Combien de fois avez-vous eu l’occasion de faire le bien et ne 
l’avez-vous pas fait ? 

4.  Pensez à la croix du Calvaire – le prix que Jésus a payé pour vos péchés. 
5.  Mettez Jésus sur le trône de votre cœur, en prenant la décision de lui soumettre votre 

volonté, vos actions et votre vie. 
6.  Priez pour que Dieu vous aide à grandir dans l'humilité. 
7.  Commencez à pratiquer les choses qu’une personne humble ferait. Si vous ne pouvez pas 

contrôler vos sentiments, vous pouvez au moins contrôler vos actions, en faisant confiance à 
Dieu pour vous donner les bons sentiments. Soumettez-vous donc à Dieu et aux autres, en 
recherchant leurs intérêts plutôt que les vôtres. 

 

AUTO-EXAMEN: 

Répondez à ces questions afin de mesurer votre propre niveau d’humilité : 

1. Vous considérez-vous supérieur aux autres ? 

2. Pensez-vous que vous avez encore besoin de lire et d'étudier la Bible pour mieux comprendre 

la volonté de Dieu pour votre vie ? 

3. Demandez-vous quotidiennement à Dieu de vous aider à affronter les épreuves de la vie ? 

4. Vous sentez-vous contrarié lorsque quelqu’un vous ordonne de faire quelque chose ? 

5. Êtes-vous vraiment conscient du fait que tout ce que vous possédez appartient à Dieu ? 

6. Avez-vous cédé cette semaine à la volonté, à l'opinion ou à la préférence de quelqu'un d'autre 

? 

7. Vous sentez-vous bien lorsque vous aidez quelqu'un de plus pauvre, de moins instruit ou d'une 

classe sociale inférieure que vous ? 

8. Lorsque vous avez un malentendu avec une autre personne, avez-vous du mal à demander 

pardon ou à vous excuser ? 



9. Avez-vous blessé quelqu'un avec vos paroles cette semaine ? 

10. Vous sentez-vous mal lorsque vous faites une bonne action mais que personne ne vous voit 

ou que personne ne vous reconnaît ?je le fais? 

 

 

CHAPITRE 2 

JÉSUS : LE COMPATISSANT (Matthieu 5 : 4) 

 

LA COMPASSION : QU’EST-CE QUE C’EST ? 

Certains disent que Jésus était un révolutionnaire. On dit qu'il était radical. Ils ont raison! Il est 

vrai qu’il n’a tenté de renverser le gouvernement d’aucun pays. Il ne s'est pas impliqué dans la 

politique ; il n'a pas encouragé les travailleurs à faire grève ; il n'a jamais pris les armes pour lutter 

contre les autorités. Au contraire, Jésus a toujours enseigné à ses disciples à se soumettre aux « 

pouvoirs en place ». Cependant, ce qu’il a enseigné et le mouvement qu’il a lancé étaient si 

différents de ce qui existait déjà que la société de son époque l’a rejeté et l’a crucifié. 

Lorsque Jésus prêcha son « sermon sur la montagne », la religion prédominante était le judaïsme 

et le pouvoir militaro-politique était entre les mains de l'Empire romain. Voyez comment les 

paroles de Jésus étaient en conflit avec les idées des dirigeants de ces deux groupes : 

Les chefs religieux des Juifs étaient pour la plupart des pharisiens, un groupe connu pour leur 

fierté et leur propre justice. Vous souvenez-vous de la prière du pharisien dans le temple ? 

"Seigneur, je te remercie de ce que je ne suis pas comme ce publicain pécheur ici à côté de 

moi." Les soldats romains se targuaient d’avoir conquis le monde par la force. Voici donc le fils 

d'un charpentier qui dit : « Bienheureux les humbles ». C'est assez radical, n'est-ce pas ? 

Les Pharisiens étaient les « sanctifiés ». Ils se considéraient tellement supérieurs aux autres qu’ils 

ne toucheraient même pas un « pécheur ». Mais Jésus, « l'ami des pécheurs », est venu dire : « 

Bienheureux ceux qui pleurent » ; c'est-à-dire ceux qui sont remplis de compassion, ceux qui ont 

un cœur sensible, ceux qui sont contrits, ceux dont le cœur est touché par les chagrins des autres. 

L’Empire romain vivait selon la règle du « plus fort fait le bien » et la voix qui parlait le plus fort 

était l’épée. Notre Jésus a enseigné : « Bienheureux les doux. » 

Les pharisiens pillaient les maisons des veuves et, pour faire semblant, faisaient de longues 

prières, mais Jésus dit : « Bienheureux ceux qui ont faim et soif de justice. » 

Les pharisiens annonçaient avec des trompettes qu'ils étaient sur le point de donner une pièce 

de monnaie à un mendiant. Ils priaient sur les places et dans les rues publiques de la ville pour 



être vus par les hommes. Mais Jésus entra en scène en disant : « Bienheureux ceux qui ont le 

cœur pur, ceux qui sont sincères. 

L’Empire romain vivait de batailles, de conquêtes et de destructions. Jésus a enseigné : « 

Bienheureux les artisans de paix. » 

Pouvez-vous imaginer la réaction des gens qui ont entendu Jésus enseigner ? Ce serait comme 

l'homme qui a commenté l'instruction de Jésus de « tendre l'autre joue » : Cet homme a dit : « 

Cela ne marchera plus. Si vous faites cela, vous serez perdant à chaque fois. » Certains pensent 

que les paroles de Jésus sont belles mais peu pratiques. Rappelez-vous cependant que Jésus n’a 

pas seulement enseigné, mais qu’il a vécu ce qu’il a enseigné. Les Pharisiens et l'Empire Romain 

ont disparu du monde mais Jésus vit toujours. Il ne vit pas seulement dans ses enseignements et 

dans ses disciples, mais il est ressuscité des morts et le royaume qu'il est venu établir a 

effectivement été établi et des millions de personnes y sont entrés et y entrent encore. 

Dans Matthieu 5 : 4, Jésus dit que ceux qui pleurent sont bénis parce qu’ils seront consolés. Cette 

idée est contraire à la mentalité moderne qui nous enseigne que les vrais hommes ne pleurent 

pas. Nous entendons notre société dire aux jeunes : "Ne regardez pas en arrière, profitez de la 

vie, amusez-vous, vous n'y faites qu'une seule fois, faites ce que vous avez envie de faire, être 

triste ou avoir des remords, c'est stupide". Mais Jésus a quand même proclamé que ceux qui 

pleurent sont bénis. 

Il n’y a, en soi, aucune vertu à pleurer. Jésus ne favorise pas le pessimisme, l’apitoiement sur soi, 

l’orgueil blessé, l’ambition frustrée, la douleur ou la souffrance. Jésus ne dit pas : « Bienheureux 

l'enfant gâté qui pleure quand il n'obtient pas ce qu'il veut. » Il ne dit pas : Bienheureux le criminel 

qui se lamente d'aller en prison. » Ce n'est pas du tout cela. La personne compatissante, contrite 

et sensible, est celle dont le cœur est touché par les souffrances des autres ou par ses propres 

péchés. . Cette personne sera bénie car Dieu la réconfortera dans ses peines. 

Une rose a une douce odeur, mais cassez un pétale de rose et voyez ce qui se passe. Vous 

découvrirez que chaque pétale possède un réservoir de parfum destiné à mourir dans la fleur. Il 

en est ainsi avec un cœur humain fermé, insensible, jamais brisé, ne vivant que pour soi. Il ne 

trouvera jamais le trésor caché à l’intérieur. Ce trésor n’est libéré que lorsque le cœur est brisé, 

sensible, contrit et compatissant. C’est vrai : bienheureux ceux qui pleurent. 

JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE DE COMPASSION : 

Lorsque vous lirez les Évangiles, vous serez impressionné par la compassion de Jésus. Il était 

toujours touché par la situation désespérée des malheureux. Un lépreux s'approcha de lui en 

criant : « Si tu le veux, tu peux me purifier ». (Marc 1:40). Or, les lépreux n’avaient pas une 

apparence très agréable. Ils ont été interdits de vie en communauté. Mais il y avait quelque chose 

chez Jésus qui leur faisait savoir qu’ils pouvaient l’approcher. Jésus les a attirés vers lui, donc ce 

n'était pas inhabituel que, lorsqu'il a entendu la supplication du lépreux, il ait été « profondément 



ému », il a tendu la main, l'a touché et a dit : « Soyez purs ! Et il ne manquait jamais de les tendre 

et de les toucher, les laissant parfaitement propres. C’est exactement ainsi qu’était Jésus. 

Dans la ville de Nain, il a vu une veuve lors de l'enterrement de son fils unique. Voyant son 

chagrin, il eut compassion d'elle et lui dit : « Ne pleure pas. » Il a ensuite ramené son fils à la vie 

(Luc 7 : 13). 

En quittant Jéricho, quelque temps plus tard, Jésus vit deux aveugles, « toucha leurs yeux et 

aussitôt ils recouvrèrent la vue » (Matthieu 20 :34). 

La Bible ne dit pas que Jésus a pleuré lorsqu’il a appris la mort de son ami Lazare. Mais lorsqu'il 

arriva au tombeau, voyant Marie et d'autres pleurer, "il gémit en esprit et fut troublé" et pleura. 

(Jean 11 :33, 35). Le chagrin des autres touchait son cœur sensible. Qu’il s’agisse de personnes 

en deuil, d’aveugles, de boiteux, de lépreux, de prostituées ou tout simplement de pécheurs, 

Jésus a ressenti leur douleur et a fait ce qu’il pouvait pour les aider.  

La PAROLE qui s'est faite chair (Jean 1 : 1), qui a créé l'univers et a tout mis en ordre, qui maintient 

toujours tout ensemble (Colossiens 1 : 16, 17) puissante avec toute autorité ; divin mais 

compatissant et sensible à notre douleur et à notre chagrin - c'est notre Jésus !!! Voyez votre 

Créateur avec les yeux de votre cœur, peiné et en pleurs, et vous connaîtrez un peu plus la vie du 

Christ. Vous ne direz plus jamais « les vrais hommes ne pleurent pas ». 

Cependant, la plus grande compassion de Jésus ne va pas aux corps malades mais aux âmes 

malades. Nous lisons dans Matthieu 9 : 35-36 comment Jésus a ressenti de la compassion pour 

la multitude qui était comme des brebis sans berger, des gens perdus, errant sans but, ne sachant 

ni ce qu’ils cherchaient ni où ils allaient. Quelqu'un pourrait dire : « C'est leur problème. Chacun 

choisit son propre destin. Mais Jésus ne voulait pas fermer son cœur à leur situation. Il a été 

touché par leur condition spirituelle.C'est pourquoi il est venu. 

Nous lisons dans Luc 19 : 41-44 que Jésus, entrant dans sa ville bien-aimée, Jérusalem, pleura 

aussi. Il regarda l’avenir de cette ville et il faisait sombre. Les Juifs ont rejeté Jésus et ont refusé 

de se repentir de leurs péchés et subiraient pour cela un terrible châtiment. Les armées ennemies 

envahiraient et détruiraient la ville. Tous les habitants seraient tués ou vendus comme esclaves 

à d'autres pays. Le temple glorieux, symbole de leur privilège et de la présence de Dieu parmi 

eux, serait démoli, ne laissant aucune pierre sur une autre. Tout cela s’est produit 40 ans plus 

tard. Jésus les aimait et pleurait en pensant au sort des rebelles et des désobéissants. 

Il est significatif que cette scène se soit produite une semaine avant sa propre mort douloureuse. 

À la veille de sa mort cruelle, Jésus n’a pas pleuré sur lui-même mais sur Jérusalem, sachant qu’en 

le rejetant, ils avaient rejeté leur seul espoir de salut. Ses larmes n'étaient pas destinées à sa 

propre souffrance imminente mais à celle de ceux qu'il aimait. Jésus avait de la compassion pour 

les pécheurs. Jésus a de la compassion pour vous aujourd’hui, que ce soit pour votre solitude, 

votre douleur, votre chagrin ou votre condition de pécheur. Il peut vous sauver. Il veut te sauver. 

Il est mort pour te sauver. 



"Jésus-Christ est le même, hier, aujourd'hui et éternellement." (Hébreux 13:8). Il ne change pas 

et ne changera jamais. Avec la compassion qu'il avait pour ces gens, il « sympathisera aujourd'hui 

avec nos faiblesses... en tous points tentés comme nous le sommes, mais sans commettre de 

péché » (Hébreux 4 :15). Jésus pleure pour vous dans vos afflictions et veut que vous éprouviez 

également de la compassion pour les autres dans leurs chagrins. Jésus est notre parfait exemple 

de personne compatissante et sensible.  

PERSONNELAPPLICATION: 

Remarquons trois domaines dans lesquels nous devrions être touchés émotionnellement. 

Premièrement, nous devrions pleurer sur ses souffrances envers les gens. Certaines personnes 

pleurent à cause d'un verre brisé ou d'un lait renversé, mais pas lorsqu'elles voient une vie brisée. 

Ce n'est tout simplement pas vrai. Nous devons reconnaître la valeur infinie d'une personne et 

nos cœurs doivent être touchés par ses souffrances. Laissons nos cœurs être touchés par les gens 

et non par les choses. Essayez de voir la main de Dieu en tout, que ce soit le visage d'un petit 

enfant, la beauté d'un sourire, les paroles agréables d'un ami ou le sacrifice de l'amour. Jésus 

était ainsi. Comme Jésus, partout où nous allons, voyant la condition humaine, entendant les cris 

des personnes en deuil, soyez compatissant, arrêtez-vous pour aider, encourager et consoler. 

Vous serez comme Jésus-Christ et vous serez béni. 

Deuxièmement, nous devons pleurer et nous lamenter à cause des péchés des autres. Cela n'a 

pas de sens d'être ému aux larmes à cause de la souffrance physique des autres, mais d'ignorer 

les péchés qui les conduisent à la mort éternelle. Après tout, lorsque nous comparaîtrons devant 

le Juge de toutes les âmes, qu’importera si notre estomac est plein ou vide ? Nous devrions 

pleurer lorsque nous voyons un frère en Christ revenir dans le monde et décider de vivre dans le 

péché (voir 1 Corinthiens 5 : 1-2). Nous devons pleurer du fait que notre société marche dans 

l’obscurité. Le mal vaincra le bien si nous restons les bras croisés. Il faut évangéliser les perdus et 

arrêter de ne rien faire face à la prostitution, à la pornographie, à l'ivresse et à la corruption. 

Chaque jour, le nombre de jeunes toxicomanes augmente. Pouvons-nous dire que nous 

éprouvons de la compassion pour eux si nous ne faisons rien pour les aider ? Les chrétiens doivent 

aimer ce qui est bon mais aussi détester ce qui détruit des vies et des âmes. 

Troisièmement, nous devons pleurer à cause de nos propres péchés. En cela, nous ne pouvons 

pas suivre l'exemple de Jésus parce qu'il n'a jamais péché. Il nous a cependant enseigné qu’avant 

de regarder les péchés des autres, nous devons regarder à l’intérieur de nous-mêmes. Les 

Pharisiens condamnaient les péchés des autres mais ignoraient leurs propres échecs. Nous 

devons nous examiner nous-mêmes, éprouver des remords, laisser notre cœur se briser et être 

remplis d’un esprit contrit de manière à nous conduire à la repentance. (Psaume 51:17) 

"Approchez-vous de Dieu et Il s'approchera de vous. Nettoyez vos mains, pécheurs, et purifiez 

vos cœurs, vous qui êtes irrésolus. Déplorez-vous, pleurez et pleurez ! Que votre rire se 

transforme en deuil et votre joie en tristesse. Humble vous-mêmes devant le Seigneur, et il vous 

élèvera » (Jacques 4 :8-10). Soyez comme le peuple, le jour de la Pentecôte, qui, apprenant de 



Pierre qu'il avait crucifié le Fils de Dieu, « eut le cœur irrité, et dit à Pierre et aux autres apôtres : 

« Hommes frères, que ferons-nous ? ?" (Actes 2 :37) Soyez sensible à votre propre condition 

spirituelle. 

 

AUTO-EXAMEN: 

Répondez à ces questions pour mesurer votre propre niveau de compassion : 

1. Pensez-vous que Dieu sera triste si vous péchez ? 

2. Avez-vous déjà imploré un ami : « S'il vous plaît, arrêtez de faire ce que vous faites ? C'est un 

péché ! 

3. Avez-vous déjà annoncé l’Évangile à quelqu’un qui n’était pas chrétien ? 

4. Pensez-vous que c'est drôle de voir un ivre chanceler et tomber en marchant dans la rue ? 

5. Aimez-vous écouter les potins ? 

6. Êtes-vous moins sensible à certaines choses que vous trouviez autrefois offensantes ? 

7. Aimez-vous regarder des films qui exaltent la violence, l’immoralité et le langage obscène ? 

8. La vue de mendiants, d’aveugles ou d’infirmes vous touche-t-elle ? 

9. Êtes-vous heureux que les gens méchants et pervers de ce monde reçoivent ce qu’ils méritent 

? 

dix. Éprouvez-vous des remords lorsque vous tombez dans la tentation et péchez contre Dieu ? 

 

CHAPITRE 3 

JÉSUS : LE DOUX (Matthieu 5 : 5) 

 

LA DOUCEUR : QU'EST-CE QUE C'EST ? 

Nous entendons souvent dire que le chrétien devrait être différent des gens du monde. C'est vrai. 

La différence que Christ fait dans nos vies devrait être très visible. Mais ce n’est pas que la 

personne qui est en Christ doive se promener en costume et cravate ou que la femme chrétienne 

doive seulement porter des vêtements faits maison ou se coiffer d’une certaine manière. Ces 

choses sont extérieures ; c'est-à-dire superficiel (en surface). Jésus a dit que la différence entre 

son disciple et une personne du monde réside dans sa personne intérieure, son caractère. Ce que 

le monde devrait voir lorsqu’il regarde la vie d’un chrétien, ce sont exactement les expressions 

intérieures et spirituelles d’humilité, de compassion, de douceur, de droiture, de miséricorde, de 



pureté, de paix et de fidélité. Lorsque nous commencerons à manifester ces qualités, le monde 

le verra clairement, le Seigneur sera glorifié et davantage de personnes seront attirées vers la 

Voie. 

L’un des attributs les moins recherchés est la douceur. Quelqu'un a dit un jour : « Si tous les 

attributs de Dieu étaient proposés aux enchères, le dernier à être vendu serait la douceur. » Peu 

de gens comprennent ce que c’est et encore moins apprécient cette qualité qui caractérise tant 

le Seigneur Jésus. 

« Bienheureux les doux, car ils hériteront de la terre », dit Jésus dans Matthieu 5 : 5. Que signifie 

être doux ? Selon notre dictionnaire, être doux signifie faire « preuve de patience et d'humilité, 

de douceur... facilement imposée, soumise ». Le doux ne fait pas de crises et ne s'envole pas sous 

la pression. Un bon synonyme est « doux ». Une personne douce est sous contrôle. 

Être doux ne signifie pas être faible. Un cheval, avant d'être apprivoisé, est fort mais être sauvage 

ne sert à rien à l'homme. Une fois apprivoisé, il ne perd pas sa force. Cela devient simplement 

apprivoisé, contrôlé et utile. Une bonne définition de la douceur est « la force sous contrôle ». 

Rome a conquis le monde mais les chrétiens ont conquis l'Empire romain. Néron se tournait et 

se retournait dans son lit du palais royal tandis que les chrétiens dormaient paisiblement dans 

leurs cellules de prison. Ils ont trouvé la victoire dans leur rédemption et leur courage était le 

résultat de leur conviction. Ils ont gagné en patience dans leurs souffrances. Ces chrétiens 

primitifs ont acquis une force spirituelle, fondée sur la vérité, tempérée par la persécution et qui 

reflète l'image de la nature du Christ. Examinons cet attribut si essentiel dans la vie chrétienne : 

la douceur. 

 

JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE DE DOUCEUR 

La qualité la plus mal comprise de la vie du Christ est peut-être sa douceur. Il n'était pas faible 

mais fort. Rappelez-vous comment il a été arrêté, battu à coups de verges, flagellé avec un fouet, 

craché dessus et moqué ? La foule réclame sa mort et il est cloué sur une croix romaine. La foule 

le défiait : « Si tu es le Fils de Dieu, descends ! » 

Considérons maintenant ce qu'il aurait pu faire. Il pouvait maîtriser la tempête d'un seul mot, 

marcher sur l'eau, nourrir 5 000 personnes avec quelques pains et poissons et même ressusciter 

les morts. Sur la croix, il aurait pu appeler 10 000 anges pour le libérer et détruire cette génération 

ingrate. Mais il ne l'a pas fait. Jésus « n'a commis aucun péché, et il n'y a eu aucune tromperie 

dans sa bouche… lorsqu'il était injurié, il ne l'a pas insulté en retour ; lorsqu'il a souffert, il n'a pas 

menacé, mais il s'est remis à celui qui juge avec justice » (1 Pierre 2 : 22). ,23). Écoutez ce qu'il a 

dit sur cette croix : « Père, pardonne-leur car ils ne savent pas ce qu'ils font. » Voilà la douceur, 

proprement définie comme la force sous contrôle, le calme au milieu des épreuves et la 

tranquillité de l'âme même dans les circonstances difficiles. 



 

La douceur du Messie faisait l’objet de prophéties dans l’Ancien Testament. Ésaïe 12 :1-4 ou 

Matthieu 12 :15-21 décrivent les caractéristiques de cette personne dont Jéhovah a dit : « Voici 

! Mon Serviteur que je soutiens, Mon Élu en qui mon âme prend plaisir ! Il ne criera pas, ni Il 

n'élèvera pas la voix et ne fera pas entendre sa voix dans la rue. Il ne brisera pas le roseau froissé, 

et il n'éteindra pas le lin fumant. Jésus ne s'est pas tenu dans les rues, criant, le visage rouge de 

colère, essayant de convaincre les incroyants des erreurs de leurs voies. Jésus, selon cette 

prophétie, n’a pas détruit un roseau cassé ni éteint une mèche de bougie fumante. 

Pensez à ces deux expressions : à l’époque, un roseau ou une petite tige était utilisé soit comme 

règle, soit comme canne. Si tu l'as cassé, c'est devenu inutile. Ce roseau brisé représente une 

personne faible, fragile. Comment Jésus regardait-il les personnes faibles et fragiles ? Il ne les a 

pas méprisés. Jésus, parmi les faibles, les méprisés ou les exclus, a fait preuve de patience et de 

sympathie. Il s'est identifié à eux, les a traités avec respect et les a élevés à un niveau supérieur. 

Il ne les a pas jetés ; il les traitait plutôt avec plus de soin. Il était doux.  

La mèche fumante était semblable à celle-ci. Lorsqu'une bougie ou une lampe à huile s'éteint, la 

mèche commence à couver et à fumer. Cela pourrait être irritant pour les yeux, donc la chose la 

plus simple à faire était de tendre la main et de pincer la mèche. Il s'éteint rapidement. Cette 

mèche fumante représente une personne irritante et gênante. Comment Jésus a-t-il traité ce 

genre de personne ? Il les a supportés ! Au lieu de s’en débarrasser, il s’en est occupé. Jésus n’a 

pas piétiné les personnes faibles, odieuses, problématiques ou immatures ! 

Jésus n’a pas encouragé la faiblesse mais la tolérance et a ainsi pu aider les faibles à devenir forts. 

Il ne les a pas chargés de fardeaux trop lourds à porter. Il appelait toujours les gens à bien se 

comporter et à avoir une bonne moralité, mais, en même temps, il comprenait et supportait la 

bêtise et l'immaturité des faibles. Jésus était du côté des faibles. Il n'a jamais cessé d'être doux. 

Cela peut paraître étrange à dire mais Jésus n'a pas abandonné sa douceur lorsqu'il a expulsé les 

changeurs du temple. Il n'était pas hors de contrôle. Au contraire, il savait exactement ce qu'il 

faisait. Il ne cesse d'être doux dans Matthieu 23 lorsqu'il dénonce les hypocrites : « Serpents, 

engeance de vipères ! Comment échapper à la condamnation de l'enfer ? Il ne cessera pas non 

plus d'être doux quand, un jour, il "sera révélé du ciel avec ses puissants anges, dans un feu 

flamboyant, se vengeant de ceux qui ne connaissent pas Dieu et de ceux qui n'obéissent pas à 

l'Évangile de notre Seigneur Jésus-Christ". ". (2 Thessaloniciens 1:7, 8). Être doux ne signifie pas 

ne pas lutter contre le mal, ne pas réprimander le pécheur ou essayer de corriger une injustice. 

Il faut parfois recourir à la force. Nous devons agir, nous exprimer, résister, mais nous le faisons 

simplement de la bonne manière, à la manière de Jésus, de la manière contrôlée. 

PERSONNELAPPLICATION 

La douceur fait partie de la liste des attributs que l'Esprit produit dans la vie du chrétien (Galates 

5 : 22-3). Cela signifie que, lorsque l’Esprit de Dieu contrôle nos vies, nous n’aurons pas ce désir 



de rendre mal pour mal à la personne qui nous provoque. Lorsque nous sommes critiqués, nous 

n’explosons pas de colère. Lorsque nous sommes maltraités, nous sommes capables de 

pardonner à celui qui nous a blessé. C'est la douceur. 

Être doux ne signifie pas que nous cédons à tous les mauvais désirs ou aux injustices des autres. 

La fausse doctrine doit être corrigée. Le péché doit être rejeté ; L'oppression et l'injustice doivent 

être combattues, mais toujours de manière contrôlée. Notre opposition aux actes répréhensibles 

doit être dénuée d’amertume, de méchanceté ou de déséquilibre. 

Nous devons traiter les gens avec respect (Tite 3 : 1, 2). Nous devons corriger les frères avec soin 

et délicatesse. Étant des personnes douces et douces, nous pouvons traiter les gens comme des 

colis étiquetés avec des pancartes indiquant « FRAGILE, MANIPULER AVEC SOIN ». Les êtres 

humains sont fragiles. Faisons attention à ne pas les blesser avec nos paroles de ressentiment ou 

avec des manipulations brutales. Traitons les gens avec beaucoup de soin et de tendresse, en 

particulier ceux qui sont loin de Dieu. 

La Bible parle de douceur, surtout envers les femmes. Notre société, avec la publicité, les films, 

les feuilletons, les livres et les magazines, trompe constamment les femmes. Ils entendent 

partout que, pour être populaires et attirants, ils doivent être « sexy » et sensuels. Ils sont 

constamment bombardés de mensonges selon lesquels la beauté est le résultat de 

caractéristiques physiques et qu’un peu de Botox injecté dans les lèvres, un nez plus fin ou une 

poitrine plus grande les rendent belles. C'est l'un des mensonges de Satan. La Bible souligne que 

les qualités intérieures rendent une femme belle et attirante. 1 Pierre 3 : 3, 4 dit : « Ne laissez 

pas votre parure être simplement extérieure, en coiffant vos cheveux, en portant de l'or ou en 

revêtant de beaux vêtements ; qu'elle soit plutôt la personne cachée du cœur, avec la beauté 

incorruptible d'une personne douce et douce. esprit tranquille, qui est très précieux aux yeux de 

Dieu. » 

Ce n'est pas un péché d'être jolie. En fait, Dieu a créé la femme pour qu’elle soit attirante et 

agréable pour l’homme. Dieu ne condamne pas la femme qui est jolie en apparence. Il n’y a 

aucune vertu à s’habiller volontairement de manière minable. La Bible dit qu’il existe quelque 

chose de bien plus important et fondamental qui attire et impressionne l’homme. C'est la pureté 

et le respect ; c'est un esprit doux et calme qui peut influencer l'homme pour le bien. Avec le 

temps, le corps physique perd sa forme, le visage présente des rides et des imperfections, mais 

l'esprit doux devient chaque jour plus beau. "Vieillir gracieusement" vaut mieux que vieillir 

honteusement. 

AUTO-EXAMEN: 

Répondez à ces questions afin de mesurer votre propre niveau de douceur : 

1. Est-ce que vous criez après votre famille ou vos collègues ? 

2. Lorsque vous êtes accusé à tort, vous défendez-vous avec une véhémence excessive ? 



3. Insistez-vous pour avoir le dernier mot dans une discussion ? 

4. Vos associés seraient-ils étonnés si vous deveniez en colère contre quelqu'un ? 

5. Avez-vous la réputation d’être une personne qui reste calme au milieu d’une tempête ? 

6. Essayez-vous de choisir des mots qui ne blesseront pas les sentiments de quelqu'un ? 

7. Essayez-vous de vous venger de la personne qui vous a fait du mal ? 

8. Voulez-vous vous battre avec la personne qui fait la queue devant vous ? 

9. Lorsque vous réprimandez quelqu’un, est-ce que cela vous fait du bien de le voir embarrassé 

ou en colère ? 

10. Êtes-vous capable de rester gentil, doux et soumis lorsque vous luttez contre une injustice ? 

 

 

CHAPITRE 4 

JÉSUS : LE JUSTE (Matthieu 5 : 6) 

LA JUSTICE : QU’EST-CE QUE C’EST ? 

"Bienheureux ceux qui ont faim et soif de justice, car ils seront rassasiés." (Matthieu 5:6). La vérité 

biblique est que l’homme a besoin de plus que de la nourriture et de la boisson pour survivre. Il 

a besoin d'une nourriture spirituelle pour son âme. C'est pourquoi Jésus a dit : « L'homme ne 

vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. » (Matthieu 

4:4). Il a également dit : « Ne travaillez pas pour la nourriture qui périt, mais pour la nourriture 

qui dure jusqu'à la vie éternelle, que le Fils de l'homme vous donnera, parce que Dieu le Père lui 

a apposé son sceau » (Jean 6 :27). . 

L’homme n’est pas qu’un simple animal doté de nécessités physiques. Nous sommes la création 

spéciale de Dieu, faite à son image et ressemblance, dotée de besoins et de désirs spirituels, 

émotionnels et physiques. Nous avons besoin d'une relation intime avec Dieu notre Créateur et 

cela passe par Jésus-Christ. 

Matthieu 5 : 6 nous rappelle les scènes télévisées d’immigrants affamés qui fuient une 

sécheresse, des troubles civils ou des bouleversements politiques avec seulement les vêtements 

qu’ils portent. Ils travaillent ou voyagent dans une chaleur accablante tandis que les os de leurs 

petits enfants semblent dépasser de leur peau tendue et que leur ventre est gonflé de parasites. 

La plupart d’entre nous n’ont aucune idée de ce à quoi ressemble une véritable famine. Quelle 

joie pour ces réfugiés de trouver de la nourriture et de l’eau en abondance ! 



Les gens recherchent quelque chose dans la vie qui satisfasse leurs désirs et leurs besoins. Ils ont 

faim et soif, mais pas seulement de pain et d’eau. Ils veulent des choses, des biens matériels, des 

relations étroites, un sens à la vie et la paix. Ils veulent être heureux. Il existe cependant une faim 

plus vitale que Dieu veut que nous éprouvions et qu’il est toujours prêt à satisfaire. C'est la faim 

et la soif de justice. En vous rappelant que « bienheureux » est parfois traduit par « heureux », 

remarquez ce que Jésus n’a pas dit. Il n’a pas dit que ceux qui recherchent le bonheur seront 

heureux. Au lieu de cela, il a dit que ceux qui recherchent la justice seront heureux. Ceux qui 

recherchent Dieu et sa volonté, ceux qui veulent penser et agir correctement, trouveront le 

bonheur. 

Souvent, les gens qui ont faim et soif essaient de satisfaire leurs désirs de la mauvaise manière. 

Un enfant arrive à l'école affamé et fait le plein de bonbons, mais quand vient l'heure du 

déjeuner, il ne veut plus manger. C'est ainsi que beaucoup de ceux qui tentent de satisfaire leurs 

désirs avec des choses matérielles, comme l'alcool, la drogue, le sexe, divers divertissements et 

plaisirs non spirituels, découvrent qu'ils ne trouvent pas de joie durable. Jésus nous a montré le 

chemin vers la vraie satisfaction, le contentement et l’épanouissement dans la vie. Bienheureux 

ceux qui ont faim et soif de justice. 

JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE DE JUSTICE 

Mille ans avant sa naissance, il a été prophétisé à propos de Jésus : « Tu aimes la justice et tu 

détestes la méchanceté » (Psaume 45 : 7). Il a également été prophétisé que : « Avec justice, il 

jugera les pauvres et tranchera avec équité pour les doux de la terre ; il frappera la terre avec le 

bâton de sa bouche et du souffle de ses lèvres il tuera les méchants. » La justice sera la ceinture 

de ses reins, et la fidélité la ceinture de ses reins » (Ésaïe 11 : 4-5). 

Jésus est notre meilleur exemple de justice, mais savez-vous ce qu’est la justice ? C'est la même 

chose que la justice, mais sur le plan personnel. Il ne s’agit pas seulement de traiter les autres de 

manière équitable ou juste, mais aussi de bien se comporter soi-même. Dans sa vie ici, le Christ 

a traité les gens équitablement, a fait ce qui était juste, a jugé le mal et a défendu les innocents. 

Sa justice inclut le châtiment pour le mal commis. C'est un juge juste qui participe à la lutte entre 

le bien et le mal. En ce sens, il n’est pas impartial. Il veut que le bien l'emporte sur le mal. Jésus 

aime ce qui est bien mais déteste ce qui est mal. Il devrait être important pour nous de savoir 

que Jésus a toujours fait et fera toujours ce qui est juste. 

Jésus-Christ, le Juste, a toujours fait ce que Dieu voulait. Même le voleur sur la croix a dû avouer 

: « Nous sommes justement condamnés, car nous recevons la récompense qui est due à nos actes 

; mais cet homme n'a rien fait de mal » (Luc 23 : 41). Parce qu'il était juste, il pouvait dire : « Satan 

n'a aucun droit sur moi » (Jean 14 :30). Il a toujours fait ce qui était juste devant Dieu. Il a montré 

sa justice en expulsant les changeurs du temple. Il ne pouvait pas permettre aux gens de 

transformer la maison de son Père en repaire de voleurs (Matthieu 21 : 13). 

Jésus n’a jamais rejeté une personne à cause de ses erreurs passées (Matthieu 9 : 13) ni 

abandonné la vérité au profit de traditions qui refuseraient l’aide aux nécessiteux (Matthieu 



12 : 1-2). Il a honoré ses compagnons (Matthieu 11 : 11-12) et a partagé la vérité avec les autres 

(Matthieu 13). Dans chaque parole et chaque acte, Jésus nous a montré l’exemple parfait de ce 

que signifie être juste. 

Jésus est notre exemple de maturité (Éphésiens 4 :15). Il est la source de notre force et de nos 

fruits (Jean 15 : 1-5). Comme lui, nous devons désirer la communion avec la famille de Dieu 

(Hébreux 10 :23-27), nous nourrir de la Parole de Dieu (2 Timothée 3 :16, 17) et partager nos 

biens avec les autres (2 Corinthiens 9). :7-10). Nous devons obéir à Dieu plutôt qu’aux hommes 

(Actes 4 :19). C'est la vie que Jésus nous a révélée. 

La justice du Christ se manifeste également dans son rôle de juge. « Dieu a fixé un jour où il jugera 

le monde avec justice par Jésus » (Actes 17 : 31). Quand il viendra en jugement, il séparera les 

brebis des boucs. « Nous devons tous comparaître devant le tribunal du Christ, afin que chacun 

reçoive les choses faites dans le corps, selon ce qu'il a fait, soit bien soit mal » (2 Corinthiens 

5 : 10). Que vous dira le Juste Juge ce jour-là ? 

 

PERSONNELAPPLICATION 

Jésus a tellement souligné la nécessité absolue de la justice dans nos vies qu'il a dit : « Si votre 

justice ne dépasse celle des scribes et des pharisiens, vous n'entrerez en aucun cas dans le 

royaume des cieux » (Matthieu 5 :20). Il a ensuite expliqué comment pratiquer cette justice. 

Voyez certaines choses qu’il a soulignées dans le Sermon sur la montagne (Matthieu 5, 6 et 7) qui 

sont impliquées dans une vie juste : 

1. Soyez miséricordieux (5:7) 

2. Soyez pur (5:9) 

3. Faites la paix (5:9) 

4. Illuminer le monde (5:14) 

5. Contrôlez votre colère (5:21, 22) 

6. Contrôlez votre passion (5:27, 28) 

7. Soyez fidèle dans le mariage (5:31, 32) 

8. Soyez honnête (5:33-34) 

9. Pensez au bien-être des autres (5:38-42) 

10. Aimez vos ennemis (5:43-48) 

11. Servir Dieu avec des motivations pures (6 : 1-18) 

12. Pardonnez aux autres (6:14, 15) 



13. Ne soyez pas matérialiste (6 : 19-24) 

14. Cherchez d’abord Dieu et son royaume (6 : 25-34) 

15. Ne soyez pas hypocrite dans votre jugement (7 : 1-5) 

16. Valorisez les choses saintes (7:6) 

17. Traitez les autres comme vous aimeriez être traité (7:13) 

18. Obéissez à Christ (7 : 21-27) 

La vie chrétienne est une vie de justice, de bonnes œuvres et d’obéissance, et plus encore, ces 

œuvres doivent être accomplies pour des motifs purs. Jésus a dit dans Matthieu 6 : 1 que nous 

ne pratiquions pas notre justice pour être vus par les gens. Tout ce que nous faisons, nous devons 

le faire devant Dieu pour lui plaire, sachant qu’il nous récompensera. 

 

AUTO-EXAMEN: 

Répondez à ces questions pour mesurer votre propre niveau de justice : 

1. Avez-vous déjà trompé quelqu’un volontairement sans vous en repentir ? 

2. Y a-t-il quelqu’un dans votre vie à qui vous refusez de pardonner ? 

3. Prenez-vous constamment des décisions basées sur « Que ferait Jésus à ma place ? » 

4. Vous souciez-vous des veuves, des orphelins et des pauvres ? 

5. Renforcez-vous votre vie spirituelle par la prière, l’étude de la Bible et la communion 

fraternelle avec l’Église ? 

6. Pensez-vous que vous méritez la faveur de Dieu à cause de votre belle vie ? 

7. Jugez-vous les gens selon leurs vêtements, leur langue, leur race ou leur nationalité ? 

8. Pensez-vous qu'un criminel peut devenir une bonne personne et importante dans le royaume 

de Dieu ? 

 

 

CHAPITRE 5 

JÉSUS : LE MISÉRICORDIEUX (Matthieu 5 : 7) 

 

MISÉRICORDE : QU'EST-CE QUE C'EST ? 



Jésus a défini la miséricorde par une histoire : « Il y avait un certain roi (Matthieu 18 :23-35) qui 
décida de régler ses comptes avec ses serviteurs. Il découvre qu'un serviteur lui doit 10 000 
talents, une petite fortune. Le serviteur ne serait jamais en mesure de rembourser ce qu'il devait 
– jamais. Le roi ordonna alors à ses hommes : « Jetez-le dans le cachot ; vendez tous ses biens, y 
compris sa femme et ses enfants ! Le serviteur le supplia : « Monseigneur, s'il vous plaît, soyez 
patient avec moi. Je vais tout rembourser. J'ai juste besoin d'un peu de temps. Cette demande 
toucha le cœur du roi et, surprise des surprises, il finit par annuler la totalité de la dette. Le 
serviteur est parti en sautant et en criant de joie ! Bientôt, cependant, il rencontra un compagnon 
de service qui lui devait de l'argent. Ce n'était qu'une petite somme, mais le premier domestique 
exigeait un paiement immédiat. Même s’il s’agissait d’une petite dette, ce serviteur était 
incapable de la payer. Le premier serviteur, celui à qui une dette si importante avait été remise, 
a alors ordonné que ce serviteur soit jeté dans le cachot jusqu'à ce qu'il ait payé ce qu'il devait. 
Maintenant, dans cette histoire, qui était miséricordieux : le roi ou le premier serviteur ? Bien 
sûr, c’était le roi, car il était touché par la situation difficile du débiteur et faisait quelque chose 
pour alléger ses souffrances. 
 

Jésus se promenait avec ses disciples un jour (Matthieu 12 : 1-2) un jour de sabbat (le jour de 

repos juif). C'était l'heure du déjeuner et les disciples avaient faim. Ils arrivèrent à un champ de 

maïs prêt à être récolté. C'est alors que surgit le drame : des hommes affamés, contemplant un 

champ de maïs mûr, et un groupe de pharisiens observant ce groupe de disciples de Jésus et 

pensant : « C'est le sabbat. Il n'est pas permis de travailler le jour du sabbat. Surveillez-les 

attentivement. pour voir s'ils cueillent du maïs à manger. S'ils le font, nous les avons !" 

Maintenant, que va faire Jésus ? Sera-t-il attentif aux besoins de ses disciples et attirera-t-il les 

critiques de ses ennemis ? Ou va-t-il céder aux traditions créées par l’homme et laisser ses 

hommes souffrir de la faim ? Que ferait la miséricorde ? La réponse est évidente. 

Le Miséricordieux a défini comme priorité les besoins des hommes. En fait, cela n'a en aucun cas 

violé la loi de Dieu qui a été donnée pour bénir les gens. Cela ne faisait qu’entrer en conflit avec 

les traditions de ces hypocrites légalistes qui inventaient des règles et des fardeaux qu’eux-

mêmes n’étaient pas capables de supporter. La miséricorde répond aux besoins des gens avant 

les règles et coutumes créées par l'homme. 

La religion sans miséricorde est vide et morte et ne vient pas de Dieu. Personne qui exclut la 

miséricorde de sa vie ne peut prétendre suivre Jésus. Être ou ne pas être miséricordieux n’est pas 

une mince affaire. Lors du jugement, le Christ dira aux impitoyables : « Éloignez-vous de moi, 

maudits, dans le feu éternel préparé pour le diable et ses anges : car j'avais faim et vous ne m'avez 

pas donné à manger ; j'avais soif et vous m'avez donné pas de boisson ; j'étais un étranger et 

vous ne m'avez pas accueilli, nu et vous ne m'avez pas habillé, malade et en prison et vous ne 

m'avez pas visité. Alors eux aussi lui répondront : « Seigneur, quand t'avons-nous vu affamé ou 

assoiffé ou étranger ou nu ou malade ou en prison, et ne t'avons-nous pas servi ? » Alors il leur 

répondra : « En vérité, je vous le dis, puisque vous ne l'avez pas fait à l'un d'entre eux, ce n'est 



pas à moi que vous l'avez fait. » » (Matthieu 25 : 41-45). La miséricorde est une partie essentielle 

du vrai christianisme. 

"Heureux les miséricordieux car ils recevront miséricorde", a dit Jésus. La miséricorde, c'est 

quand nous ressentons la douleur de quelqu'un dans une mauvaise situation. Il ne s’agit 

cependant pas seulement de ressentir la douleur, mais d’agir pour la soulager et l’aider. Nous 

ressentons tous parfois de la douleur et de la nécessité. Sans aucun doute, nous avons besoin 

d’un mot d’encouragement ou d’un geste gentil. Les gens autour de nous ressentent également 

ces mêmes choses et ont besoin de ce mot gentil et de ce coup de main. 

Dans Matthieu 5 : 7, Jésus nous a enseigné que Dieu récompenserait nos soins et notre affection 

envers les autres. Nous « recevrons miséricorde ». Jésus a dit dans Matthieu 6 :14 que « si vous 

pardonnez aux hommes leurs offenses, votre Père céleste vous pardonnera aussi ». La personne 

miséricordieuse sera vraiment bénie. Il sentira que sa vie vaut quelque chose et sera également 

certain que le Dieu qui le récompense l'observe avec un grand plaisir. 

 

JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE DE MISÉRICORDE 

Personne n’est à la hauteur de Jésus. Il a traversé la vie avec un agenda rempli de tâches 
importantes, mais il a toujours trouvé le temps de s'arrêter et de s'occuper des besoins de son 
entourage. Aider quelqu'un d'autre n'était pas une perte de temps pour Jésus. Ses priorités 
étaient si différentes de celles du monde. En descendant de la montagne après avoir prononcé 
un puissant sermon, il rencontra un lépreux qui lui dit : « Seigneur, si tu le veux, tu peux me 
rendre pur. » Jésus étendit la main et le toucha, en disant : « Je le veux ; sois purifié » (Matthieu 
8 : 3). Cette scène s'est répétée pendant plus de trois ans pendant le ministère du Christ sur terre. 
 
Répondant constamment à des demandes qui pourraient nous gêner, nous n’avons jamais lu 
dans la Bible que Jésus ait jamais rencontré une personne dans le besoin demandant de l’aide et 
qu’il n’ait pas réussi à l’aider. Enfin, à la toute fin, nous voyons le Christ crucifié sur la croix du 
Calvaire, mourant dans l'angoisse entre deux voleurs. Il avait les mains occupées avec ses propres 
problèmes mais, en entendant la demande du voleur, il ressentit une grande compassion. Même 
s’il souffrait lui-même de souffrance et d’humiliation, il a pu pardonner au voleur. C'est notre 
Jésus ! Il nous a regardés de haut, avec la culpabilité de tant de péchés commis contre notre Père 
céleste, et il est quand même descendu dans cette sale petite boule d'argile pour vivre parmi des 
pécheurs comme vous et moi, simplement parce que nous avions besoin de sa miséricorde 
infinie. 
 
Maintenant, que ressentons-nous envers ces gens qui se couvrent de la saleté de ce monde et 

de la puanteur du péché ? Sachant qu’ils n’auront rien à manger demain et qu’un sort pire que 

la mort les attend lors du jugement, allons-nous leur tendre la main ? Jésus l’a fait. Si nous voulons 

vivre la vie du Christ, nous allons également chercher de l’aide. 

PERSONNELAPPLICATION 



Nous devons nous mettre au défi de nous demander dans chaque situation : « Que ferait Jésus ? 

Jésus pardonnerait-il à celui qui l’a offensé ou cloué au mur ? Donnerait-il une autre chance à 

celui qui l’a laissé tomber ? Serait-il patient avec ceux qui sont lents à apprendre ? Donnerait-il 

un coup de main pour sortir quelqu’un du bourbier de l’iniquité ? Si vous connaissez la réponse, 

alors faites-le aussi ! 

Selon Marc 4 :24, faire preuve de miséricorde signifie répondre aux besoins des gens qui nous 

entourent. La Miséricorde marche toujours les yeux ouverts et agit au moindre appel à l'aide. 

Cela nous arrive quotidiennement et nous le percevrons si nous y sommes ouverts. Nous croisons 

des visages marqués par la douleur, l’anxiété, la peur et la tristesse. Sentant qu'il y a quelque 

chose qui ne va pas et qui nécessite notre attention, nous avons deux options : rester indifférents 

à celui qui souffre ou s'approcher pour l'aider. Nous avons en Jésus un modèle parfait de 

miséricorde car tout dans sa vie était le reflet de son Père. C'est Jésus qui a dit : « Soyez 

miséricordieux, tout comme votre Père céleste est miséricordieux » (Luc 6 :36). 

On peut parfois vouloir excuser notre négligence en se disant qu'on ne connaît pas la personne. 

Dans Luc 10 :25-35, Jésus nous parle de cette tactique d’isolement planifiée à l’avance. C'est 

l'histoire du « Bon Samaritain ». Notez que deux Juifs (tous deux de type religieux) ont emprunté 

le même chemin que l’homme blessé, mais sont délibérément passés de l’autre côté. Ils avaient 

l'occasion de s'arrêter et d'aider, mais ils ne l'ont pas fait. Peut-être s'agissait-il des soucis de la 

vie, de la peur d'un piège, de la fatigue après une journée de travail, ou peut-être simplement de 

l'indifférence. Quelle que soit l’excuse, le résultat était toujours « aucune action ». Le Bon 

Samaritain, cependant, était un homme occupé, en route pour accomplir ses responsabilités et 

ses obligations, mais il a tout mis entre parenthèses pour s'arrêter et aider une personne dans le 

besoin. Nous devons garder les yeux ouverts sur de telles opportunités. Lorsque le Samaritain a 

vu l’homme, il s’est approché, voulant voir le besoin au lieu de vouloir s’en cacher. Nous aussi, 

nous sommes toujours confrontés à des opportunités comme celle-ci. Ce qui nous pousse à agir, 

ce n’est pas notre éducation, notre talent, notre classe sociale ou nos ressources financières. 

C'est un cœur rempli de miséricorde. 

Le Samaritain est venu vers le blessé sans crainte et sans honte. Ceux qui devraient ressentir de 

la peur et de la honte sont ceux qui voient mais ne s’arrêtent pas pour aider. L’Église n’est pas un 

monastère dans lequel on fuit les dures réalités de la vie. Au contraire, nous sommes un corps 

d'action. Le Samaritain n'avait pas peur du sang. Il appliqua le médicament et toucha les 

blessures. Le chrétien ne peut pas avoir peur du sang. Certaines personnes, face à une personne 

dans le besoin, demandent : « Qu'est-ce que je recevrai en échange de mon aide ? D'autres disent 

: « Il n'y a aucun espoir ; je perdrais mon temps. » Mais les miséricordieux continuent à aider. La 

race, la couleur de la peau ou la religion n’ont pas d’importance. Le bon Samaritain n'a pas 

demandé de numéro de sécurité sociale, de déclaration d'impôt sur le revenu, de trois références 

de mérite ou de permis de conduire pour décider s'il s'arrêterait et aiderait ou non. L'homme 

était blessé, c'était urgent, alors il a aidé ! 



Que feriez-vous si vous empruntiez une route principale et voyiez une personne grièvement 

blessée à une heure du matin ? Faire preuve de miséricorde comporte parfois des risques. Des 

voleurs, cachés derrière le prochain rocher, auraient pu attaquer ce Samaritain, mais sa 

miséricorde et sa compassion étaient supérieures aux risques. Combien plus grandes ont été la 

miséricorde et la compassion de Jésus lorsqu’il s’est rendu sur cette croix cruelle et honteuse afin 

de nous sauver de nos blessures spirituelles mortelles ? 

Il existe une ancienne tradition selon laquelle une femme parmi la multitude, ayant pitié de Jésus 

alors qu'il parcourait le chemin douloureux de la croix, prit une serviette et lui essuya le visage. 

Le geste de cette femme n'a pas mis fin à ses souffrances mais le Christ a été tellement touché 

qu'il a laissé l'empreinte de son visage imprimée sur cette serviette. Cette histoire n’est qu’une 

légende, mais il est vrai que toute gentillesse ou acte de miséricorde que nous faisons envers les 

autres, à cause du Seigneur, laisse une impression durable sur nos âmes et souvent sur celles de 

ceux que nous avons aidés. Nous savons tous que, face à l’énormité des souffrances et des 

besoins des populations, les ressources que nous devons leur donner semblent insignifiantes. 

Parfois, la seule chose que nous pouvons offrir est une parole amicale et un geste de miséricorde. 

Qui d’entre nous oserait même le nier ? 

L'évangile de Luc raconte que tandis que le Christ était dans le jardin de Gethsémani, plongé dans 

l'angoisse au point de transpirer comme des gouttes de sang, « un ange lui apparut du ciel, le 

réconfortant » (Luc 22 : 43). Cet ange n’a pas changé sa destinée ni sa mort, ni sa décision d’aller 

de l’avant. Sa détermination à mourir sur la croix afin de pouvoir effacer nos péchés a continué 

et il est mort d'une mort terrible. Se pourrait-il que le réconfort et le renforcement de l’ange 

aient été du temps perdu ? Était-ce en vain que Jésus est mort sur la croix pour montrer sa 

miséricorde envers une race pécheresse ? Bien sûr que non! Ce n’est jamais en vain que nous 

faisons preuve de miséricorde envers une personne qui souffre, qui est dans le besoin, qui a peur 

ou qui est perdue. 

J'étais assis sur la terrasse tôt un matin chez un ami au bord d'un lac dans le Kentucky. En 

savourant ce moment, je me suis dit : « Tout cela est si beau : l'air est frais et vif. Le lac est toujours 

comme un miroir, le chant des oiseaux est comme une symphonie, les arbres sont verts et 

luxuriants, même la maison rustique avec des fleurs plantées dans tous les coins et recoins, le 

patio, tout est beau et agréable. Même le fauteuil à bascule dans lequel je suis assis est 

confortable. Quel privilège de pouvoir parler à mon Créateur dans mon cœur et mon esprit. Toute 

la vie est belle. » 

Puis ce petit vieux chien malade ressemblant à un caniche arrive et se tient devant moi. "Je sais 

ce qu'il veut : de l'affection. Il veut être caressé et touché. Il veut vraiment s'asseoir sur mes 

genoux, mais il a 13 ans, estropié, devient aveugle et sourd, malade et il sent la mort réchauffée. 

Il sent comme un accident de la route - et je ne veux pas qu'il me touche. Pas même qu'il se frotte 

contre la jambe de mon pantalon. Et je ne veux certainement pas le toucher. Ce petit vieux chiot 

puant était mort sur la route et attendait juste de se coucher au milieu de la route. 



Jésus se soucie des humains tués sur la route. Pas des opossums aplatis sur l'autoroute avec un 

cercle de buses autour de lui en train de creuser le festin qui les attendait. Pas même le cerf qui 

aurait pu être dans votre congélateur, coupé et enveloppé dans du papier ciré pour de futurs 

repas si une voiture ne l'avait pas atteint en premier. Le monde est plein de personnes âgées, 

malades, solitaires, dépendantes, divorcées, opprimées, pécheresses, sales et nous pouvons 

penser : ne me touchez pas. Je ne veux pas te tenir sur mes genoux. Ils sont tués sur la route – 

aplatis sur le chemin de la vie, mais le muscle que nous appelons le cœur continue de battre. Cela 

lui importe lorsque les gens se couchent le soir avec le ventre qui grogne à cause de la faim et les 

lèvres sèches et desséchées à cause de la soif ; quand les gens dorment sous les ponts et restent 

à l’extérieur de leur foyer et de la société ; lorsqu'ils frissonnent dans le froid pendant les longues 

nuits d'hiver, lorsqu'ils souffrent sur des lits d'hôpital ou qu'ils restent assis à regarder les murs 

d'une cellule de prison. 

Cela compte pour Jésus quand les gens sont seuls, quand des mendiants pauvres et sales entrent 

dans l'assemblée, quand les enfants souffrent de troubles mentaux et quand les adolescents qui 

sont poussés par les hormones ont fait de grosses erreurs. Il peut s'agir de Marie-Madeleine, ou 

du lépreux, ou de Zachée, le publicain, ou de la femme atteinte d'une hémorragie sanguine, ou 

du fou des Gadarènes. Il ne s’agit pas seulement de Jésus. Il s'agit de toi et moi. Je n'ai pas caressé 

ce chien, mais Dieu m'aide si je refuse de prendre dans mes bras les humains tués sur la route et 

de les traiter avec gentillesse et amour. Jésus nous appelle à tendre la main pour toucher les plus 

petits, les perdus et les seuls. 

Prenez la décision maintenant de vous arrêter et d’aider les nécessiteux, les étrangers, les rejetés 

et les seuls ; que tu prêteras à celui qui ne peut pas te rembourser, que tu pardonneras à celui 

qui t'a offensé et que tu donneras une autre chance à celui qui a échoué, que tu traiteras le frère 

rétrograde, faible, inactif et lent avec gentillesse et amour ; que vous n’écraserez pas les vaincus 

et les ignorants ; ne cloue pas au mur le frère qui a cédé à la tentation ; que vous ferez quelque 

chose pour soulager la souffrance des sans-abri et des abandonnés et que vous regarderez 

chaque être humain comme si c'était Jésus qui avait besoin de votre aide. 

 

AUTO-EXAMEN: 

Répondez à ces questions afin de mesurer votre propre niveau de miséricorde : 

1. Invitez-vous des personnes chez vous qui ne peuvent pas vous rendre la pareille ? 

2. Mettez-vous de l’argent de côté chaque semaine pour aider les pauvres ? 

3. Est-il difficile pour vous de pardonner à quelqu’un qui vous a blessé ? 
4. Avez-vous parlé à un incroyant cette semaine d'une manière qui pourrait l'attirer vers le 

Seigneur ? 

5. Êtes-vous reconnaissant pour tout ce que le Seigneur a fait pour vous ? 



6. Visitez-vous les malades à domicile ou à l'hôpital ? 

7. Donneriez-vous une autre chance à la personne qui vous a volé ? 

8. Êtes-vous capable d’oublier les torts que les gens vous ont fait ? 

9. Évitez-vous de parler aux pauvres ? 

10. Avez-vous déjà reçu la miséricorde de Dieu ? 

 

 

CHAPITRE 6 

JÉSUS : LE PUR (Matthieu 5 : 8) 

 

LA PURETÉ : QU'EST-CE QUE C'EST ? 

Beaucoup de gens ont une idée fausse de ce que signifie être croyant. L'un d'entre eux a demandé 

s'il était croyant et a répondu : « Oui, je suis croyant parce que je ne bois pas, ne fume pas, ne 

danse pas et ne joue pas. » Ce qui lui importait, c'était une liste d'interdictions, mais la loi du 

Christ mettait toujours davantage l'accent sur ce que vous faites et sur ce que vous êtes 

intérieurement que sur ce que vous ne faites pas. Votre comportement devrait être et sera un 

simple reflet de ce qui existe dans votre cœur. L’importance des qualités personnelles et 

intérieures est démontrée dans le dicton courant suivant : 

"Plantez des pensées et vous récolterez vos actions. 

Plantez des actions et vous récolterez vos habitudes. 

Habitudes végétales et vous récolterez votre caractère. 

Plantez du caractère et vous récolterez votre destin. 

En réalité, tout commence par des pensées. "Car tel qu'un homme pense dans son cœur, tel est-

il." (Proverbes 23:7). Les actes ne sont pas la chose la plus importante. Bien sûr, vos actions sont 

importantes, mais le fait est que « l'homme bon, du bon trésor de son cœur, produit le bien, et 

l'homme méchant, du mauvais trésor de son cœur, produit le mal. Car de l'abondance de le cœur, 

sa bouche parle » (Luc 6 :45). L’accent principal du développement spirituel doit toujours être la 

personne intérieure ; c'est-à-dire le cœur. 

Bienheureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu. » La pièce de pureté dont Jésus a parlé 

dans Matthieu 5 :8 a deux faces : la moralité et la sincérité. Le mot traduit ici par « pur » est le 

mot grec katharos, qui est défini comme pur, pur, pur, pur, sincère, droit et exempt de mal. Jésus 

a dit dans Matthieu 15 : 19, que « ... c'est du cœur que naissent les mauvaises pensées, les 



meurtres, les adultères, les fornications, les vols, les faux témoignages. des blasphèmes. Ce sont 

les choses qui souillent un homme. » 

L'impureté, c'est regarder une femme avec des désirs illicites (Matthieu 5 :28), alors que la pureté 

est tout le contraire. 

La pureté implique la sincérité des motivations. Même le mot « sincère » vient de mots latins 

signifiant « sans cire ». Il s'agit de l'ancienne coutume consistant à cacher les défauts d'une œuvre 

d'art avec de la cire, en essayant de tromper l'acheteur. Un bienla pièce était sans cire ; c'est-à-

dire sincère, c'est-à-dire qu'il était à 100 % ou sans contamination. Comme le miel pur ou le lait 

pur, le contenu de la bouteille correspond à ce qui est écrit sur l’étiquette. Jésus a répondu aux 

hypocrites parce qu'ils étaient « comme des tombeaux blanchis à la chaux, qui paraissent beaux 

au dehors, mais qui, à l'intérieur, sont pleins d'ossements de morts et de toutes impuretés ». et 

« extérieurement paraissent justes aux hommes, mais à l’intérieur ils sont pleins d’hypocrisie et 

d’iniquité » (Matthieu 23 :27). "L'Éternel ne voit pas comme l'homme; car l'homme regarde à 

l'apparence extérieure, mais l'Éternel regarde au cœur." (1 Samuel 16 : 7). Ce n'est pas la taille, 

la force musculaire, le talent, le charisme ni les vêtements qui définissent un homme. C'est le 

coeur. Pouvons-nous avoir le cœur pur ? 

JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE DE PURETÉ 

La vie parfaite et pure du Christ était la preuve vivante que nous pouvons aussi être purs. Il vivait 

dans la chair mais ne se livrait pas aux désirs impurs de la chair. Il n'a jamais péché. Il n’a jamais 

regardé une femme avec des intentions impures. Il n’a jamais agi faussement. 

Parmi ceux qui l’ont suivi, aucun n’a jamais remis en question sa conduite. Ses ennemis 

l'accusaient de blasphème parce qu'il prétendait que lui et le Père ne faisaient qu'un. Ses ennemis 

essayaient toujours de le prendre dans une contradiction, mais ils ne le faisaient jamais. Pas une 

fois! Il a eu une vie de souffrance et de tentation mais il n’a jamais échoué. Il pourrait dire : « Je 

suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres » (Jean 8 :12). Il 

demanda : « Qui d'entre vous m'accuse de péché ? (Jean 8 :46) et la réponse fut seulement le 

silence. Lorsqu'un de ses apôtres choisis prit de l'argent pour trahir Jésus, la seule information 

utile qu'il pouvait offrir aux ennemis de Jésus était l'endroit où il irait prier. Jésus était exactement 

ce qu’il semblait être et ce qu’il prétendait être. 

Christ n’avait aucune arrière-pensée ou égoïste. Il n’a pas utilisé la flatterie pour gagner des 

adeptes ou faciliter sa mission. Sa sincérité lui a coûté cher, mais aux pharisiens, il a dit la vérité, 

même si cela ne leur plaisait pas. À Pilate, qui avait le pouvoir de le tuer ou de le libérer, il avoua 

qu'il était roi et qu'il avait toute autorité. Il attirait l'attention, mais la raison pour laquelle il aidait 

les gens était qu'il ressentait de la compassion pour eux. Les pharisiens donnaient une pièce de 

monnaie au pauvre, mais seulement après avoir klaxonné pour attirer l'attention de tous. Jésus 

a guéri les malades et ressuscité les morts et leur a demandé de n'en parler à personne. Quelle 

différence! Jésus nous a donné l'exemple parfait de sincérité, de pureté, de sainteté et d'humilité. 



"Crée en moi un cœur pur, oh mon Dieu !" (Psaume 51:10). Et pouvons-nous ajouter : « Que la 

vie du Christ soit aussi ma vie ! » 

DEMANDE PERSONNELLE 

Cet enseignement de Jésus nous dit que nous devons avoir des motivations pures pour tout ce 

que nous faisons. Si nous faisons quelque chose de bien mais que dans notre cœur, nous le 

faisons parce que nous voulons la louange des hommes, nous serons comme les pharisiens du 

temps de Jésus. Ils faisaient l’aumône aux pauvres, priaient de longues prières et jeûnaient 

même, mais faisaient tout cela pour être vus des gens. Paul a écrit dans 1 Corinthiens 13 à propos 

de ceux qui vendaient leurs biens pour les donner aux pauvres et abandonnaient même leurs 

corps pour être brûlés, mais faute de motif correct (l'amour), cela ne valait rien. Veillons à faire 

de bonnes œuvres, mais motivés par l'amour de Dieu et des autres. 

Nous devons également nous rappeler qu’en tant que chrétiens, nous sommes la lumière du 

monde. La seule chance pour le monde de sortir du gouffre moral dans lequel il vit est que les 

chrétiens montrent une voie plus excellente. S’il n’y a aucune différence entre le monde et nous, 

cela signifie que nous faisons partie du monde. Si nous lisons les mêmes livres et magazines, 

voyons les mêmes films, portons les mêmes vêtements, racontons les mêmes blagues et 

participons aux mêmes divertissements que les gens qui marchent dans les ténèbres, nous ne 

sommes pas purs aux yeux de Dieu. 

Une bonne règle de base qui nous aide toujours à prendre de bonnes décisions est de se 

demander : « Que ferait Jésus à ma place ? » Il existe une question similaire que nous pouvons 

poser pour nous aider à rester purs de cœur : « Aurais-je honte que Jésus connaisse mes actes, 

mes pensées et mes motivations ? Bien sûr, Jésus connaît déjà nos pensées et nos motivations. 

Nous devons juste nous rappeler qu’il le fait et nous devons désirer lui plaire. « Aucune créature 

n'est cachée à ses yeux, mais tout est nu et découvert aux yeux de celui à qui nous devons rendre 

compte » (Hé 4, 13). Bienheureux ceux qui ont le cœur pur car ils verront Dieu. 

La principale chose qui nous empêche d’avoir un cœur pur est le péché, plus précisément le 

péché caché (Psaume 32 : 3). Nous devons honnêtement faire face au péché et l’éliminer de nos 

vies. Tant de gens, effrayés par la réaction des autres, refusent d’admettre qu’il y a du péché dans 

leur cœur, alors ils passent leur vie à lutter et à faire semblant d’être quelque chose qu’ils ne sont 

pas. Nous apprécions l’eau pure, le lait pur ou le miel pur. Ils sont à 100 % ce qu’ils semblent être 

et ce qu’ils prétendent être. Il en va de même pour un cœur pur. Il est possible que nous soyons 

confrontés à un Dieu qui sonde nos cœurs et sait exactement ce qu’il contient, mais qu’est-ce qui 

nous fait si peur d’être parfaitement transparents envers ceux qui nous entourent ? Est-ce la peur 

que, si les autres nous connaissaient réellement tels que nous sommes, ils se moqueraient, nous 

mépriseraient, nous mépriseraient et nous rejetteraient ? Ce sont les mêmes peurs qui ont 

produit les cœurs pharisiens et hypocrites de l’époque de Jésus. N'avez-vous pas parfois envie 

d'être si pur intérieurement que vous n'auriez pas honte que quiconque vous connaisse tel que 



vous êtes réellement ? Quel soulagement ce serait ! "Crée en moi un cœur pur, oh mon Dieu. 

Laisse-moi être comme toi dans toutes mes voies." (Psaume 51:10) 

AUTO-EXAMEN :  

Répondez à ces questions afin de mesurer votre propre niveau de pureté : 

1. Que pensez-vous d’une personne qui a un cœur pur ? 

2. Auriez-vous honte que vos amis connaissent vos pensées ? 

3. Marchez-vous dans la lumière de Dieu ? 

4. Auriez-vous honte que les frères connaissent les livres que vous lisez ou les films que vous 

regardez ? 

5. Aimez-vous les blagues indécentes ou suggestives ? 

6. Vous considérez-vous comme une personne sincère? 

7. Pouvez-vous dire que vous détestez le mal ? 

8. Mentez-vous aux gens pour ne pas les offenser ? 

9. Pensez-vous qu'il est juste de s'habiller sensuellement pour que les gens soient attirés par 

votre corps ? 

10. Faites-vous de bonnes actions pour être vu par les autres ? 

 

 

CHAPITRE 7 

JÉSUS : LE FAITEUR DE PAIX (Matthieu 5 : 9) 

PEACEMAKER : QU’EST-CE QUE C’EST ? 

Pendant de nombreuses années, une grande étoile d’argent ornait le sommet de l’église de la 

Nativité de Bethléem. Un jour, dans les années 1800, l’Église catholique romaine, qui partageait 

une partie du bâtiment avec une Église orthodoxe grecque, a décidé de retirer l’étoile d’argent 

et de la remplacer par sa propre étoile. Mais l’Église orthodoxe grecque a refusé de les laisser 

entrer. L’Église orthodoxe grecque était soutenue par la Russie et la France soutenait l’Église 

catholique romaine, mais c’était la Turquie qui régnait en fait sur la Palestine à cette époque. 

Lorsque la Turquie s’est ralliée à l’Église catholique romaine, la Russie a déclaré la guerre à la 

Turquie. Immédiatement, la France et l’Angleterre se sont alliées à la Turquie et ont mené ce que 

l’histoire appelle la guerre de Crimée. Elle dura plus de trois ans, de 1853 à 1856. A la fin de cette 

guerre, l'étoile tomba. 



N'est-il pas ironique que sur le lieu même de la naissance du Prince de la Paix, il y ait presque 

toujours eu des conflits et des guerres ? Lorsque les caméras de télévision nous emmènent à 

Bethléem presque à chaque période de Noël, nous voyons des soldats armés surveiller les foules 

qui se rassemblent pour adorer le Prince de la Paix. 

On estime que dans toute l’histoire de l’humanité, moins de huit pour cent de l’histoire 

enregistrée peut être décrite comme une période de paix. Au cours des 32 derniers siècles, il y a 

eu moins de 300 ans de paix. Les historiens nous disent qu’au cours des 300 dernières années, il 

y a eu 286 guerres rien qu’en Europe. 

Au XXe siècle, le rideau de fer tombe en Europe de l’Est. Depuis de nombreuses années, ils 

vivaient entre eux dans une paix apparente. Cependant, désormais libérés du règne des 

Soviétiques qui les dominaient, divers groupes ethniques sont revenus à leurs anciennes 

amertume et haine, et les massacres mutuels ont recommencé. La vérité est que les êtres 

humains, seuls, ne s’entendent pas bien les uns avec les autres. Nos tribunaux sont pleins de ceux 

qui ne peuvent pas s'entendre, alors ils s'adressent au tribunal pour trouver quelqu'un pour 

résoudre leurs différends. Nous nous battons et nous nous chamaillons. Nous nous critiquons. 

Nous nous démolissons. Seuls, nous avons du mal à vivre en harmonie et en paix les uns avec les 

autres. 

Epictète, un philosophe du premier siècle, a écrit en référence à la Pax Romana - la paix romaine 

qui existait dans le monde civilisé à l'époque et dont César se vantait - « Bien que l'empereur 

puisse donner la paix de la guerre sur terre et sur mer, il est incapable de donner la paix face à la 

passion, au chagrin et à l'envie. Il ne peut pas donner la paix du cœur, à laquelle l’homme aspire 

plus que la paix extérieure. » 

Pour la plupart des gens, la paix est simplement « l’absence de conflits ». S’il n’y a pas de guerres, 

nous disons que le monde est en paix ; ou si nous ne nous battons pas avec nos voisins, nous 

avons la paix dans le quartier. Mais la paix dans les Écritures est bien plus que cela. Dans l'Ancien 

Testament, la paix est shalom qui signifie « plénitude, complétude, harmonie de la vie ». Dans le 

Nouveau Testament, le mot grec pour paix est eirene, qui signifie « bien-être intérieur ». En les 

mettant tous ensemble, la paix peut être définie comme « le calme intérieur, même au milieu de 

troubles ou de calamités extérieures ». Jouir de la paix, c’est être en harmonie avec Dieu, avec 

soi-même et avec les autres. 

Il est important de savoir que la paix dans la Bible véhicule l’idée de réconciliation. Il ne s’agit pas 

seulement de déclarer un cessez-le-feu mais d’unir les armées. Il ne s’agit pas seulement de ne 

pas se battre devant les enfants, mais de commencer à s’aimer. Il ne s'agit pas seulement de 

fermer les portes pour éteindre le bruit de la rue, mais de trouver la tranquillité intérieure dans 

votre esprit qui reste malgré l'agitation. La vraie paix vient lorsque l’amitié est rétablie entre vous 

et Dieu, les autres et vous-même. 

Il n’y a de vraie paix que lorsque l’amour remplace la haine. Le pacificateur est celui qui s’efforce 

de remplacer la haine et les conflits par l’amour et l’unité. 



JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE D’ACATEUR DE PAIX 

Les gros titres quotidiens de presque tous les journaux parlent de guerres, de crimes, de violence 

et de haine. Au milieu d’une telle confusion et de tels conflits, se peut-il qu’il existe un lieu de 

repos tranquille, de paix et de tranquillité, de sécurité, un véritable paradis ici sur terre ? Un tel 

lieu existe bel et bien et, mieux encore, est accessible à tous. Cette place est en Christ et celui qui 

a créé cette paix est Jésus lui-même. En fait, Jésus est notre paix. Dans ce monde déchiré par les 

querelles et la guerre, Dieu a envoyé son représentant personnel et visible de « la paix sur terre 

et de la bonne volonté envers les hommes ». 

Isaïe a prophétisé à propos de Jésus : « Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la 

domination reposera sur son épaule. Et on l'appellera Merveilleux, Conseiller, Dieu puissant, Père 

éternel, Prince de la paix. Il n'y aura pas de fin à l'accroissement de son gouvernement et de sa 

paix, sur le trône de David et sur son royaume, pour l'ordonner et l'établir.avec jugement et 

justice. À partir de ce moment-là, même pour toujours. C'est le zèle de l'Éternel des armées qui 

accomplira cela.» (Ésaïe 9 :6, 7) 

Cela nous aide à comprendre le grand plan de Dieu pour établir la paix entre les hommes ici sur 

terre. Le plan de Dieu était appelé « mystère » et « dessein éternel de Dieu ». Il ne s’agit rien de 

moins que d’unir toutes sortes de personnes dans un royaume de paix, d’amour et de justice par 

Jésus-Christ le Roi. Ésaïe 11 : 1-10 décrit ce royaume 650 ans avant sa création. Il a utilisé des 

termes symboliques : « … Le loup aussi habitera avec l'agneau… la vache et l'ourse paîtront ; leurs 

petits coucheront ensemble… Ils ne feront pas de mal ni ne détruiront dans toute ma sainte 

montagne, car la terre sera pleine. de la connaissance de l'Éternel alors que les eaux recouvrent 

la mer. « Ceux qui, par nature, voulaient autrefois s'entre-tuer et se dévorer sont transformés en 

êtres inoffensifs et aimants. Pouvez-vous voir à quel point la vraie paix n’est possible que lorsque 

les gens apprennent à connaître le Seigneur ? C'est là qu'intervient « Jésus, Prince de la Paix ». 

C'est pourquoi il est si essentiel pour nous de connaître le Christ et sa vie. 

Éphésiens 2 : 11-16 montre à quel point Jésus est le grand artisan de la paix. Lisez ce passage et 

voyez comment il a détruit l’inimitié qui séparait les Juifs et les Gentils en un seul corps. L’effet 

de Jésus sur ces ennemis naturels était fantastique. Personnesde différentes cultures, langues, 

races, religions, coutumes, etc., qui ont eu des siècles d'histoire pleine de guerres après guerres 

- Jésus les a fait devenir des frères bien-aimés. L'instrument qu'il utilisait pour faire la paix était 

la croix du Calvaire. La vision est celle de Jésus marchant dans le désert. Devant Lui, tout est mort 

et brun. Mais sur son chemin et partout où il passe, il laisse l'amour, la paix et l'harmonie. Le 

désert prend vie et se transforme en un magnifique jardin luxuriant : chants d'oiseaux, fleurs 

épanouies, eau qui coule et pâturages verdoyants. En réalité, c'est exactement ce que Jésus a 

fait, mais en termes spirituels. 

Jésus a embrassé le pire des pécheurs, a touché le lépreux le plus ignoble, a purifié la prostituée 

la plus méprisable, a pris toutes sortes de personnes et les a réunies dans une belle famille de 



Dieu. Il a payé un prix élevé mais considérait sa mission de pacificateur comme une priorité dans 

sa vie.  

 

DEMANDE PERSONNELLE 

Le travail d'un artisan de la paix est de réconcilier les hommes avec Dieu, avec les autres êtres 

humains et avec eux-mêmes. Lorsque Jésus prononça ces paroles, le monde fut divisé. Une race 

détestait les autres races, une nation détestait les autres nations et les gens d'une religion 

détestaient les autres religions. Un exemple en est les sentiments entre Juifs et Gentils. L’homme 

juif a remercié Dieu de ne pas être un Gentil, un esclave ou une femme. Il méprisait les 

Samaritains métis, au point même de parcourir de nombreux kilomètres pour éviter tout contact. 

Aujourd’hui, ce sont les blancs et les noirs, les riches et les pauvres, les savants et les 

analphabètes, le nord et le sud, les socialistes et les capitalistes, les libéraux et les conservateurs, 

les islamiques et les juifs. La nature humaine n'a pas changé. Les chrétiens doivent être des 

instruments de paix, au service du plan de Dieu visant à établir la paix entre les personnes de 

tous groupes. Malheureusement, ceux qui se disent chrétiens, au lieu de faire la paix, sèment 

souvent la discorde et la division. Nous devrions tous avoir honte de cette situation si contraire 

à la croissance du royaume du Christ. Consacrons nos vies au rétablissement de la paix. De cette 

façon, nous serons les enfants de Dieu. 

La nuit où il fut trahi par Judas, lorsque Jésus pria le Père en faveur de ses disciples, il demanda : 

« afin qu'ils soient tous un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi ; afin qu'eux aussi soient 

un. en Nous, afin que le monde croie que Tu m'as envoyé » (Jean 17 :21). Pourtant, aujourd’hui, 

alors que les incroyants observent la multitude de dénominations différentes, chacune 

prétendant suivre Jésus, il n’est pas étonnant que beaucoup ne se soucient pas d’écouter leur 

message. Cette triste situation a même atteint l'absurde extrême dans l'histoire des "chrétiens" 

tuant des "chrétiens". Assez de ça! Le pacificateur lutte, défend et promeut la paix et non la 

division. Aux disciples du Christ a été confiée la tâche de créer la paix ; c'est-à-dire amener les 

gens à se réconcilier les uns avec les autres. "Or toutes choses viennent de Dieu, qui nous a 

réconciliés avec lui-même par Jésus-Christ et nous a donné le ministère de la réconciliation, c'est-

à-dire que Dieu était en Christ réconciliant le monde avec lui-même, ne leur imputant pas leurs 

offenses, et a commis à nous la parole de réconciliation. Or, nous sommes les ambassadeurs du 

Christ, comme si Dieu plaidait par notre intermédiaire : nous vous implorons, au nom du Christ, 

soyez réconciliés avec Dieu, car celui qui n'a pas connu le péché est devenu péché pour nous. afin 

que nous devenions en lui la justice de Dieu » (2 Corinthiens 5 : 18-20). 

Être un artisan de paix signifie évangéliser, annoncer la bonne nouvelle de l'amour de Dieu et du 

pardon des péchés à travers le sacrifice de Jésus-Christ. La solution aux querelles familiales, aux 

conflits raciaux et aux conflits civils est l’Évangile. Deux personnes n’entrent en communion avec 

Dieu que lorsqu’elles sont en communion l’une avec l’autre. La paix ne vient pas des partis 

politiques, du système économique, du drapeau national ou des Nations Unies. Jésus est celui 



qui apporte la paix (Jean 14 :27). Notre travail consiste à répandre la paix que Jésus donne. C'est 

un travail pour nous tous. 

Tout comme Jésus a consacré sa vie à rétablir la paix, nous devrions consacrer notre vie à 

apporter la paix au monde, mais une paix vraie et éternelle, des hommes réconciliés avec Dieu 

par Jésus-Christ. 

AUTO-EXAMEN: 

Répondez à ces questions pour mesurer votre propre niveau de rétablissement de la paix : 

1. Êtes-vous en paix avec Dieu ? 

2. Êtes-vous en paix avec vous-même ? 

3. Vivez-vous en paix avec votre voisin ? 

4. Participez-vous à ou faites-vous la promotion d'une division religieuse – dénomination ? 

5. Avez-vous récemment partagé l’Évangile avec quelqu’un ? 

6. Aimez-vous voir les gens se battre ? 

7. Quand quelqu’un est en colère contre vous, lui parlez-vous pour essayer de résoudre le 

problème ? 

8. Lorsque vous essayez d’aider les gens qui se disputent, leur parlez-vous du Christ ? 

9. Prenez-vous l’initiative de résoudre les problèmes ? 

10. Avez-vous déjà aidé quelqu’un à trouver la paix disponible en Christ ? 

CHAPITRE 8 

JÉSUS : LE FIDÈLE (Matthieu 5:10) 

 

LA FIDÉLITÉ : QU'EST-CE QUE C'EST ? 

Le véritable caractère d’une personne se révèle plus clairement lorsque cette personne ressent 

les pressions de la vie. Quand tout est agréable et facile, sans irritations, insultes et blessures, il 

n'est pas très difficile d'être bon et gentil, patient et agréable. Mais au milieu de la persécution, 

de la douleur, de la maladie, des critiques et du rejet, les vraies couleurs d'un homme refont 

surface. C’est dans ces moments-là que certains apparaissent comme une lumière dans 

l’obscurité et d’autres se fondent simplement dans cette obscurité. C’est dans ces moments-là 

que certains abandonnent et d’autres continuent. 

Si vous quittez tout pour suivre Jésus, essayez seulement d'aider les autres et de vous consacrer 

entièrement à Dieu, mais que vous subissez ensuite une grande perte, vous pourriez être tenté 

de penser : « À quoi cela sert-il de servir Dieu ? Vaut-il la peine d'essayer d'être une bonne 

personne?" ou "Ma vie était meilleure avant de la donner à Dieu." Mais que manque-t-il si vous 

succombez à de telles pensées ? C'est simplement ceci : vous manquez de foi ou de confiance en 

Dieu et en ses promesses. La vérité est que Dieu ne nous a jamais promis une roseraie. Au 

contraire, il a seulement promis qu'il serait toujours avec nous pour nous donner de la force et 

que, si nous restons fidèles jusqu'à la mort, nous recevrons une récompense au-delà de nos rêves 



les plus fous. Mais il faut de la fidélité pour recevoir cette récompense. La qualité que nous 

devons posséder dans notre vie est la fidélité à Dieu, au Christ et à nos propres convictions. 

"Heureux ceux qui sont persécutés à cause de la justice, car le royaume des cieux est à eux. 

Heureux serez-vous quand ils vous injurieront et vous persécuteront et diront faussement contre 

vous toutes sortes de mal à cause de moi. Réjouissez-vous et soyez extrêmement heureux, car 

grande est votre récompense dans les cieux, car c'est ainsi qu'ils ont persécuté les prophètes qui 

étaient avant vous » (Matthieu 5 : 10). La qualité de vie vue ici, dans la réaction d'une personne 

à la persécution avec joie, est la fidélité ou la foi dans les promesses de Dieu. 

 JÉSUS EST NOTRE EXEMPLE DE FIDÉLITÉ 

Jésus-Christ est notre meilleur exemple de fidélité. Satan a lancé ses flèches les plus enflammées 

sur Jésus. Ses ennemis ont tenté de le tuer. Les chefs religieux l'ont accusé à tort. Son propre 

peuple l'a rejeté. Il pourrait même dire que « les renards ont des terriers et les oiseaux du ciel 

ont des nids, mais le Fils de l'homme n'a nulle part où reposer sa tête ». Les paroles d’Ésaïe 53 :1-

12 décrivent ses souffrances :"... Il n'y a aucune beauté que nous devrions désirer... Il est méprisé 

et rejeté par les hommes... Il a été méprisé, et nous ne l'avons pas estimé... Il a supporté nos 

chagrins et porté nos chagrins.. . frappé, frappé par Dieu... affligé... blessé... meurtri... opprimé... 

retranché de la terre des vivants...". 

Pensez à la façon dont il a été torturé, méprisé, puis cloué sur une croix en lisant ces mots d'Isaïe 

50 :6,7 « J'ai rendu mon dos à ceux qui me frappaient, et mes joues à ceux qui m'arrachaient la 

barbe ; Je n'ai pas caché mon visage de la honte et des crachats. Car le Seigneur DIEU m'aidera ; 

Pouvez-vous commencer à voir comment une personne peut vraiment se faire tabasser tout en 

continuant à faire confiance à Dieu ? Jésus a fait cela. Nous le pouvons aussi, par la grâce aimante 

de Dieu, si nous nous accrochons à notre foi. 

Jésus n'était ni faible ni sans défense. Il avait montré des signes et des prodiges à tous afin qu'ils 

puissent voir sa puissance. Il est venu souffrir à notre place alors il a offert son dos aux coups des 

hommes méchants et son visage aux crachats des insultes et aux poings de la cruauté. Le Fils de 

Dieu n’a pas eu hontehumiliation. NousOn voit dans tout cela combien la fidélité est si 

étroitement liée à la persécution.Même en étant la cible de la torture,il était déterminé à remplir 

sa mission jusqu'au bout. En tout, Jésus est resté fidèle au Père et c'est pourquoi le Père a dit de 

lui : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai toute mon affection. Écoutez-le ! (Matthieu 17:5) 

Arrêté et torturé, Jésus ne revient pas. Abandonné par ses amis les plus proches, il ne fait pas 

marche arrière. Est-ce que cela vaut la peine de s’abandonner au Christ ? La réponse est un oui 

retentissant!" Nous sommes peut-être faibles et fragiles, mais Jésus est fidèle à ceux qui veulent 

le suivre. Les peines de cette vie ne sont pas comparables à la gloire future que Dieu donnera à 

ceux qui lui sont fidèles. 

DEMANDE PERSONNELLE 



De nos jours, la persécution peut prendre diverses formes. Il peut s’agir de violence, de rejet 

social, de critiques, de ridicule ou de perte de biens ou de moyens de subsistance. Dans l’Église 

primitive, c’était beaucoup plus radical. De nombreux chrétiens ont perdu tout ce qu’ils 

possédaient. Hébreux 10 :32-34 est très instructif à ce sujet : « Mais rappelez-vous les jours 

anciens où, après avoir été illuminés, vous avez enduré une grande lutte contre les souffrances : 

en partie pendant que vous étiez en spectacle à la fois par les opprobres et les tribulations, et en 

partie tandis que vous êtes devenus les compagnons de ceux qui ont été ainsi traités ; car vous 

avez eu compassion de mes chaînes et vous avez accepté avec joie le pillage de vos biens, sachant 

que vous avez pour vous une possession meilleure et durable dans le ciel. Ne rejetez donc pas. 

votre confiance, qui a une grande récompense. Car vous avez besoin d'endurance, afin qu'après 

avoir fait la volonté de Dieu, vous puissiez recevoir la promesse : « Encore un peu de temps, et 

celui qui vient viendra et ne tardera pas. . Or, le juste vivra par la foi ; mais si quelqu'un se retire, 

mon âme n'a aucun plaisir en lui. Mais nous ne sommes pas de ceux qui reculent vers la perdition, 

mais de ceux qui croient au salut de l'âme. » 

Ils ont été mis en prison. Certains seraient enduits de goudron par les soldats romains, attachés 

à des poteaux et brûlés vifs pour éclairer les jardins impériaux de l'empereur Néron. Certains 

étaient jetés dans de grands sacs contenant des serpents venimeux, jetés dans la fosse aux lions 

ou déchirés en deux par des chevaux. Des milliers de personnes sont mortes en confessant « 

Jésus est mon Seigneur ! » Ils étaient fidèles dans la persécution. 

Lorsque vous êtes persécuté, il existe plusieurs bonnes façons de réagir : 

1. Parfois, il est bon de s'éloigner. Jésus l’a fait (Matt. 12 : 14, 15). 

2. Il convient toujours de faire le bien (Actes 5 :28, 29, 40-42). 

3. Ne cherchez jamais à vous venger (Romains 12 :19). 

4. Soyez positif et faites du bien à vos ennemis (Romains 12 :20). 

5. Continuez à marcher sur le chemin de la justice, en faisant la volonté de Dieu. « Soyez fidèle 

jusqu'à la mort » (Apocalypse 3 : 10). 

6. Sachez que Dieu vous récompensera (Matthieu 5 : 10-12). 

 

AUTO-EXAMEN: 

Répondez à ces questions pour mesurer votre propre niveau de fidélité : 

1. Avez-vous déjà été persécuté parce que vous êtes chrétien et avez-vous réagi en vous plaignant 

et en grommelant ? 

2. Vous abstenez-vous de partager le Christ avec les autres parce que vous avez peur que les gens 

se moquent de vous ? 



3. Priez-vous pour vos ennemis ? 

4. Êtes-vous perçu par les autres comme une personne positive ou négative, optimiste ou 

pessimiste ? 

5. Arrêtez-vous de faire une bonne action lorsque les autres ne sont pas d'accord ou n'apprécient 

pas ce que vous faites ? 

6. Avez-vous envie de vous venger de vos persécuteurs ? 

7. La possibilité que vos persécuteurs deviennent 

Les chrétiens et recevoir le salut vous rendent-ils heureux ? 

8. Avez-vous honte d’être différent du monde ? 

9. Pensez-vous parfois que Dieu ne se soucie pas du fait que vous souffriez d'injustice ? 

10. Êtes-vous capable d’aimer des gens qui ne vous aiment pas ? 

CONCLUSION 
L’une des vérités les plus profondes révélées dans la Bible est que Jésus de Nazareth, né il y a 

2 000 ans à Bethléem, était et est, en fait, Dieu ! Lorsqu'il est né, c'était d'une vierge et l'ange qui 

a annoncé sa conception a dit qu'il s'appellerait Emmanuel, ce qui signifie « Dieu avec nous ». De 

son entrée dans le monde, il était écrit : « Au commencement était la Parole, et la Parole était 

avec Dieu, et la Parole était Dieu… Et la Parole s'est faite chair et a habité parmi nous, et nous 

avons vu sa gloire, la gloire comme du Fils unique du Père, plein de grâce et de vérité. » (1 Jean 

1 :1, 14) Lorsque Philippe lui demanda : « Seigneur, montre-nous le Père », Jésus répondit : « Il y 

a si longtemps que je suis avec toi, et pourtant tu ne m'as pas connu, Philippe ? Celui qui m'a vu 

a vu le Père." Certes, nous reconnaissons notre condition fragile et humble en tant qu’êtres 

humains, mais Dieu nous a considéré comme d’une telle grande valeur qu’Il nous a visité ! Voulez-

vous voir Dieu ? Regardez Jésus ! Jésus était Dieu qui est venu être avec nous d’une manière très 

personnelle et réconfortante. 

Mais Jésus s'en est allé. Se pourrait-il que Dieu soit toujours avec nous ? La réponse biblique est 

claire : oui ! Mais comment ça ? C'est par son Esprit. Écoutez les paroles de Jésus tirées de Jean 

14 : « Et je prierai le Père, et il vous donnera un autre assistant, afin qu'il demeure avec vous pour 

toujours ; l'Esprit de vérité… vous le connaissez, car il demeure avec vous et sera en toi." "Si 

quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; et mon Père l'aimera, et nous viendrons à lui et ferons 

notre demeure avec lui." 

La conclusion est incontournable. Dieu notre Créateur a tellement pensé à nous qu’il est venu 

sur terre sous forme humaine pour nous aider. Nous l'appelions Jésus de Nazareth. Il est retourné 

au ciel après avoir terminé sa mission ici mais a envoyé le Saint-Esprit pour nous aider. C’est 

pourquoi aujourd’hui, Dieu le Père, le Fils et le Saint-Esprit veulent habiter en nous. Ils veulent 

résider personnellement en vous. Ils veulent que nous participions à leur vie. 



La vie du Christ est la vie que Jésus a vécue et le genre de vie que nous pouvons également vivre 

avec son aide, si nous le voulons. Si nous voulons vivre cette vie, nous devons nous tourner vers 

Lui. Lisez Hébreux 12 : 1-2 : « … courez avec persévérance dans la course qui nous est proposée, 

regardant vers Jésus, l'auteur et le consommateur de notre foi, qui… a enduré la croix… » Jésus 

a commencé la vie spirituelle qui surgit à travers nous et il le terminera. Il est notre exemple à 

suivre, notre force lorsque nous sommes fatigués, notre coach qui nous encourage et notre 

Rédempteur qui nous accueille dans ses bras à la ligne d'arrivée. 

Considérez tous ceux qui étaient contre lui et le prix qu'il a payé pour faire la volonté de son Père. 

Voyez comment Dieu a fait naître la grandeur à travers la croix, à travers la souffrance et à travers 

la mort. Quand vous pensez à votre propre souffrance, aux abus que vous avez subis, à la façon 

dont vous avez été utilisé et maltraité, et à quel point c'est horrible - il n'est pas étonnant que 

vous ne puissiez pas y faire face -… regardez la croix et voyez l'homme qu'ils ont dépouillé. nu et 

accroché là pour que tous puissent le regarder et rire. 

Lorsque vous pensez aux inégalités de la vie, à l'injustice des cartes qui vous ont été distribuées 

et que vous avez envie de chanter une autre « quelqu'un a fait une mauvaise chanson à quelqu'un 

»… regardez la croix et voyez Celui qui a été flagellé pour nos iniquités. 

Lorsque vous souffrez du rejet que vous avez connu, de la douleur d'être « non désiré » ou de 

voir votre amour rejeté... regardez la croix et voyez l'amour couler du Blessé qui a été méprisé et 

rejeté. 

Quand tu as peur, quand Dieu se tait, quand la vie te gifle et que les épines s'enfoncent 

profondément, quand tu as donné le meilleur de toi-même mais que ton meilleur ne suffit pas… 

regarde vers la croix ! 

Lorsque votre corps est ravagé par la douleur, la culpabilité de vos péchés est toujours devant 

vous et vous pensez que vous ne pouvez pas continuer et vous voulez abandonner ou faire des 

compromis… regardez vers la croix ! Voyez Jésus. Il l'a fait! Il a vaincu ! Il peut aussi vous 

accompagner ! 

Vous souvenez-vous du conte de fées sur un beau jeune prince transformé en un vieux crapaud 

laid ? Il resterait pour toujours sous cette forme à moins qu'il ne soit embrassé par une belle 

princesse. Il passait ses journées dans un étang sombre, triste et déprimé. Quel espoir y avait-il 

pour la liberté ? Ses grands yeux étaient exorbités, sa peau était rugueuse, moite et verruqueuse, 

son corps tremblait spasmodiquement et sa bouche était toujours humide de salive 

dégoulinante. Qui aurait envie de l'embrasser ? Certainement pas une belle princesse ! 

Mais un jour, une princesse est venue à l'étang. Elle était pleine d’amour et de joie, voyant la 
beauté dans tout ce que Dieu avait créé. Elle aperçut le vieux crapaud mais ne le trouva pas 
repoussant. En fait, elle l'a ramassé, a regardé ses vieux yeux tristes et lui a déposé un baiser 
directement sur la tête. Instantanément, il redevint un beau prince. Ils sont tombés amoureux, 
se sont mariés et ont vécu heureux pour toujours. Bien sûr, ce n’est qu’une fable, mais dans la 



vraie vie, c’est l’histoire de la vie du Christ. Pendant son séjour sur terre, Jésus a parcouru toute 
la Judée, la Samarie et la Galilée en « embrassant les grenouilles ». Il a touché. Il a enseigné. Il a 
guéri. Il a transformé… des gens perdus… comme Zachée, le publicain. Chassé de l'église, qualifié 
de traître dans un pays occupé, éternellement lié au nom de « pécheur », il était si petit qu'il 
grimpa dans un sycomore pour apercevoir Jésus sur son passage. Jésus s'est arrêté près de l'arbre 
et s'est invité chez Zachée pour le déjeuner et avant la fin de la journée, Jésus avait transformé 
ce petit « crapaud » en prince. 

Encore et encore, l'histoire était la même. Le Christ a accepté les exclus, a donné de la force aux 
faibles, a aimé les méchants et a donné une seconde chance à l’échec. En fait, moi aussi j’étais 
un vieux crapaud laid jusqu’à ce que Jésus m’embrasse. Et toi? Aimeriez-vous vous transformer 
à l’image du Christ et vivre la « vie du Christ » ? C’est le but de toutes ces leçons. 

Dans Matthieu 5, Jésus nous livre ce qui équivaut à un autoportrait. Ce sont des traits que tout 

chrétien devrait et pourrait posséder : l’humilité, la compassion, la douceur, la droiture, la 

miséricorde, la paix et la fidélité. Il ne s’agit pas d’une liste où vous pouvez choisir, en fonction 

de vos préférences ou inclinations personnelles. Ce n'est pas comme un restaurant buffet avec 

une table pleine de sortes de nourriture et où les gens choisissent seulement ce qu'ils veulent : « 

Écoutez, je veux être miséricordieux, paisible et doux, mais je n'aime pas être humble, pur ou 

juste. " C’est une image complète d’un chrétien. Il ne dit pas : « Paul, sois humble ; Marie, sois 

pure ; Fred, sois juste et Anna, sois fidèle. » Au contraire, tout chrétien devrait posséder toutes 

ces qualités et, avec votre permission et votre coopération, l’Esprit peut toutes les produire en 

vous. 

Voyez également que l'accent n'est pas tant mis sur ce que nous faisons mais sur comment nous 

sommes (notre caractère). C'est parce que, lorsque nous sommes les bonnes personnes à 

l'intérieur, nous finissons par faire les choses que nous devrions faire. « Être » précède « faire ». 

 

MAINTENANT, FAITES CET EXERCICE 

Écrivez un résumé de vos progrès personnels dans ces domaines de votre vie chrétienne au cours 

des dernières semaines : 

1. Humilité 

2. Compassion 

3. Douceur 

4. La justice 

5. Miséricorde 

6. Pureté 

7. Rétablissement de la paix 



8. Fidélité 

 

ANNEXE 1 : DEVOIRS 

Voici quelques devoirs pour vous aider à mettre en pratique les qualités trouvées dans la vie de 

Jésus-Christ : 

1. Faites un gros câlin à une personne sale et opprimée. 

2. Effectuez des tâches ménagères que vous ne faites normalement pas. 

3. Écoutez la conversation d'un enfant pendant 15 minutes. 

4. Faites une liste de 10 choses pour lesquelles vous dépendez de Dieu 

5. À la fin de la journée, faites une liste de 10 choses que vous avez mal faites ce jour-là. 

6. Assis dehors le soir, faites une liste de 10 choses que vous ne savez pas. 

7. Faites une bonne action de charité sans jamais laisser savoir à personne que vous l'avez fait. 

8. Demandez de l’aide à quelqu’un qui en sait moins que vous. 

9. Souriez et demandez : « Comment allez-vous ? à 10 personnes que vous ne connaissez pas et 

écoutez attentivement leurs réponses. 

10. Écrivez une critique que vous avez reçue sans chercher à vous défendre. 

11. Vantez-vous de 5 personnes en face sans attirer l’attention sur vous-même. 

12. Demandez à un collègue ou à un ami de vous critiquer d'une manière ou d'une autre, mais 

ne le faites pas 

répondez aux critiques ou essayez de vous défendre, sauf pour dire : « Merci, mon ami ». 

13. Passer une heure assis aux urgences d'un hôpital, simplement à observer la souffrance des 

gens qui s'y trouvent. 

14. Examinez les magazines, les vidéos, les cassettes musicales et les CD que vous avez chez vous 

et gravez ceux qui sont indécents. 

15. Réprimandez ou corrigez une personne dont vous savez qu'elle fait quelque chose de mal ou 

d'injuste. 

16. Allez voir une personne grossière et irritante et demandez-lui comment elle va, ce dont elle 

a besoin, etc. 

17. Faites une liste des personnes contre lesquelles vous êtes en colère et priez pour chacune 

d'elles par leur nom. 



18. Allez rendre visite à une personne âgée et seule. 

19. Invitez une personne pauvre chez vous pour prendre un repas avec votre famille. 

20. Faites une liste des 5 attributs de Jésus-Christ qui manquent le plus dans votre vie. 

 

ANNEXE 2 : ÉCRITURES RÉFÉRÉNÉES 

 Psaume 51 : 17« Les sacrifices de Dieu sont un esprit brisé, un cœur brisé et contrit ; ceux-là, ô 

Dieu, tu ne les mépriseras pas. » 

Matthieu 6:1"Prenez garde de ne pas accomplir vos actes de charité devant les hommes, pour 

être vus d'eux. Autrement, vous n'aurez aucune récompense de la part de votre Père qui est aux 

cieux." 

Matthieu 9:13Mais allez apprendre ce que cela signifie : « Je désire la miséricorde et non le 

sacrifice ». Car je ne suis pas venu appeler à la repentance les justes, mais les pécheurs. » 

Matthieu 9 : 35Alors Jésus parcourait toutes les villes et tous les villages, enseignant dans leurs 

synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume et guérissant toute maladie et toute 

infirmité parmi le peuple. 36 Mais lorsqu'il vit la foule, il fut ému de compassion pour elles, parce 

qu'elles étaient fatiguées et dispersées, comme des brebis qui n'ont pas de berger. 

Matthieu 11:11"En vérité, je vous le dis, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'y a pas eu de 

plus grand que Jean-Baptiste; mais celui qui est le plus petit dans le royaume des cieux est plus 

grand que lui. 12 Et depuis les jours de Jean-Baptiste jusqu'à maintenant le royaume des cieux 

est violent, et les violents s'en emparent. 

Matthieu 12:1" En ce temps-là, Jésus traversait les champs de blé le jour du sabbat. Ses disciples 

eurent faim et se mirent à arracher les épis et à manger. 2 Et quand les pharisiens virent cela, ils 

lui dirent : " Vois, tes disciples font ce qu'ils font. ce qu'il n'est pas permis de faire le jour du 

sabbat ! » 

Matthieu 12 : 14Alors les pharisiens sortirent et complotèrent contre lui pour le détruire. 15 Mais 

quand Jésus l'a su, il s'est retiré de là. Et de grandes foules le suivirent, et il les guérit tous. » 

Matthieu 13:1Le même jour, Jésus sortit de la maison et s'assit au bord de la mer. 2 Et de grandes 

multitudes se rassemblèrent près de lui, de sorte qu'il monta dans une barque et s'assit ; et toute 

la multitude se tenait sur le rivage. 3 Puis il leur dit beaucoup de choses en paraboles, disant : « 

Voici, un semeur sortit pour semer. … 24 Il leur proposa une autre parabole, disant : « Le royaume 

des cieux est semblable à un homme qui a semé de la bonne graine dans son champ; 25 mais 

pendant que les hommes dormaient, son ennemi arriva, sema de l'ivraie parmi le blé et s'en alla. 

… 31 Il leur proposa une autre parabole, disant : « Le royaume des cieux est comme une graine 

de moutarde qu'un homme a prise et semée dans son champ, 32 qui est en effet la moindre de 



toutes les graines, mais quand elle a poussé, elle est plus grand que les herbes et devient un 

arbre, de sorte que les oiseaux du ciel viennent nicher dans ses branches. 33 Il leur dit une autre 

parabole : « Le royaume des cieux est comme du levain qu'une femme prit et cacha dans trois 

mesures de farine jusqu'à ce que tout soit levé. » … 44 Encore une fois, le royaume des cieux est 

comme un trésor caché dans un champ, qu'un homme a trouvé et caché; et, pour s'en réjouir, il 

va vendre tout ce qu'il a et achète ce champ. 45 Encore une fois, le royaume des cieux est comme 

un marchand cherchant de belles perles 46 « qui, après avoir trouvé une perle de grand prix, 

allait vendre tout ce qu'il avait et l'achetait. 47 Encore une fois, le royaume des cieux est comme 

un filet qu'on jette dans la mer et qui en rassemble de toute espèce, 48 qu'une fois plein, ils tirent 

sur le rivage ; et ils s'assirent et rassemblèrent les bons dans des vases, mais jetèrent les mauvais. 

… 51 Jésus leur dit : « Avez-vous compris toutes ces choses ? Ils lui dirent : « Oui, Seigneur. » 52 

Alors il leur dit : « C'est pourquoi tout scribe instruit sur le royaume des cieux est comme un 

maître de maison qui tire de son trésor des choses nouvelles et anciennes. » 

Matthieu 21:1Lorsqu'ils approchèrent de Jérusalem et arrivèrent à Bethphagé, près du mont des 

Oliviers, Jésus envoya deux disciples, 2 leur disant : Allez au village en face de vous, et aussitôt 

vous trouverez un âne attaché et un ânon avec Détachez-les et apportez-les-moi. 3 Et si 

quelqu'un vous dit quelque chose, vous direz : « L'Éternel en a besoin », et aussitôt il les enverra. 

4 Tout cela a été fait afin que s'accomplisse ce qui a été annoncé par le prophète, disant : 5 Dis à 

la fille de Sion : Voici, ton roi vient vers toi, humble et assis sur un âne, un ânon, le petit de un 

âne.'" 

Matthieu 21 : 13 « Et il leur dit : « Il est écrit : « Ma maison sera appelée maison de prière », mais 

vous en avez fait un « repaire de voleurs ». » 

Luc 2 : 6" Ainsi, pendant qu'ils étaient là, les jours pour qu'elle devait accoucher furent accomplis. 

7 Et elle enfanta son fils premier-né, et l'enveloppa de langes, et le coucha dans une crèche, parce 

qu'il n'y avait pas de place pour eux à l'auberge. 

Luc 10 : 25" Et voici, un certain docteur de la loi se leva et le mit à l'épreuve, en disant : " Maître, 

que dois-je faire pour hériter de la vie éternelle ? " 26 Il lui dit : " Qu'est-ce qui est écrit dans la 

loi ? Quelle est votre lecture ? » 27 Alors il répondit et dit : « Tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de 

tout ton cœur, de toute ton âme, de toutes tes forces et de toute ta pensée », et « ton prochain 

comme toi-même.' 28 Et il lui dit : « Tu as bien répondu ; faites cela et vous vivrez. » 29 Mais lui, 

voulant se justifier, dit à Jésus : « Et qui est mon prochain ? » 30 Alors Jésus répondit et dit : « Un 

homme descendit de Jérusalem à Jéricho, et tomba parmi des voleurs le dépouillèrent de ses 

vêtements, le blessèrent et s'en allèrent le laissant à moitié mort. 31 Or, par hasard, un certain 

prêtre est venu par cette route. Et quand il l'a vu, il est passé de l'autre côté. 32 De même, un 

Lévite, arrivé à cet endroit, vint voir et passa de l'autre côté. 33 Mais un certain Samaritain, alors 

qu'il était en route, arriva là où il était. Et quand il l'a vu, il a eu de la compassion. 34 Alors il 

s'approcha de lui et pansa ses blessures, versant de l'huile et du vin ; et il le plaça sur son propre 

animal, le conduisit dans une auberge et prit soin de lui. 35 Le lendemain, en partant, il sortit 

deux deniers, les donna à l'aubergiste et lui dit : Prends soin de lui ; et tout ce que vous 



dépenserez de plus, quand je reviendrai, je vous le rembourserai. 36 Ainsi, selon vous, lequel de 

ces trois était le prochain de celui qui est tombé parmi les voleurs ? 37 Et il dit : « Celui qui lui a 

fait miséricorde. » Alors Jésus lui dit : « Va et fais de même. » 

Luc 19:41Alors qu'il s'approchait, il vit la ville et pleura sur elle 42 en disant : « Si vous aviez su, 

vous aussi, surtout en ce jour, les choses qui font votre paix ! Mais maintenant elles sont cachées 

à vos yeux. 43 Car des jours viendront sur vous où vos ennemis construiront un talus autour de 

vous, vous encercleront et vous enfermeront de tous côtés, 44 et vous abattront, vous et vos 

enfants au milieu de vous, et ils ne laisseront en vous aucune pierre ; sur un autre, parce que 

vous ne connaissiez pas l'heure de votre visite. 

Luc 22:27"Car qui est le plus grand, celui qui est à table, ou celui qui sert ? N'est-ce pas celui qui 

est assis à table ? Pourtant, je suis parmi vous comme Celui qui sert." 

Jean 1:1Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu. » 

Jean 13:5Après cela, il versa de l'eau dans une bassine et commença à laver les pieds de ses 

disciples et à les essuyer avec le linge dont il était ceint. 

Jean 14:27Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; je ne vous donne pas ce que le monde 

donne. Que ton cœur ne se trouble pas et qu'il ne soit pas effrayé. » 

Jean 15:1 Je suis la vraie vigne, et mon Père est le vigneron. 2 Il ôte en moi tout sarment qui ne 

porte pas de fruit, et il taille tout sarment qui porte du fruit, afin qu'il porte davantage de fruit. 3 

Vous êtes déjà purs à cause de la parole que je vous ai dite. 4 Demeurez dans Moi, et moi en 

vous. De même que le sarment ne peut porter de fruit par lui-même s'il ne demeure dans la vigne, 

vous non plus ne le pouvez pas si vous ne demeurez en moi. 5 Je suis la vigne, vous êtes celui qui 

demeure en moi. et Moi en lui, je porte beaucoup de fruit ; car sans Moi vous ne pouvez rien 

faire. » 

Actes 4:19" Mais Pierre et Jean répondirent et leur dirent : " C'est à vous de juger s'il est juste 

aux yeux de Dieu de vous écouter plutôt que Dieu. " 

Actes 5:28Ne vous avons-nous pas strictement ordonné de ne pas enseigner en ce nom ? Et voici, 

vous avez rempli Jérusalem de votre doctrine et vous comptez faire tomber sur nous le sang de 

cet homme ! » 29 Mais Pierre et les autres apôtres répondirent et dirent : « Nous devons obéir à 

Dieu plutôt qu'aux hommes. … 40 Et ils furent d'accord avec lui, et après avoir appelé les apôtres 

et les avoir battus, ils leur ordonnèrent de ne pas parler au nom de Jésus, et les laissèrent partir. 

41 Ils quittèrent donc la présence du sanhédrin, se réjouissant d'avoir été jugés dignes d'être 

humiliés à cause de son nom. 42 Et chaque jour dans le temple et dans chaque maison, ils ne 

cessaient d'enseigner et de prêcher Jésus comme le Christ. 

Romains 12:16" Ayez la même pensée les uns envers les autres. Ne vous attachez pas à des 

choses élevées, mais fréquentez les humbles. Ne soyez pas sage selon votre propre opinion. " 

 



Romains 12:19Bien-aimés, ne vous vengez pas vous-mêmes, mais laissez plutôt place à la colère 

; car il est écrit : « La vengeance est à moi, je la rendrai », dit le Seigneur. 20 C'est pourquoi « Si 

ton ennemi a faim, nourris-le ; s'il a soif, donne-lui à boire ; car en agissant ainsi, tu accumules 

des charbons ardents sur sa tête. » 

1 Corinthiens 5:1On rapporte en effet qu'il y a parmi vous de l'immoralité sexuelle, et une 

immoralité sexuelle telle qu'on n'en nomme même pas parmi les païens ; qu'un homme a la 

femme de son père ! 2 Et vous vous êtes enflés d'orgueil, et vous n'avez pas plutôt pleuré, afin 

que celui qui a commis cet acte soit retiré du milieu de vous. 

1 Corinthiens 13:3Et même si je donne tous mes biens pour nourrir les pauvres, et même si je 

donne mon corps pour être brûlé, mais que je n'ai pas d'amour, cela ne me profite de rien. 4 

L'amour souffre longtemps et est bon ; l'amour n'envie pas ; l'amour ne se parade pas, ne s'enfle 

pas ; 5 ne se comporte pas grossièrement, ne cherche pas son propre intérêt, ne se laisse pas 

provoquer, ne pense pas au mal ; » 

2 Corinthiens 5:10Car nous devons tous comparaître devant le tribunal du Christ, afin que chacun 

reçoive les choses faites dans le corps, selon ce qu'il a fait, soit bien, soit mal. 

2 Corinthiens 9:7Que chacun donne donc comme il l’entend dans son cœur, sans réticence ni par 

nécessité ; car Dieu aime celui qui donne avec joie. 8 Et Dieu peut faire abonder toute grâce 

envers vous, afin que vous, ayant toujours toute suffisance en toutes choses, que vous ayez en 

abondance pour toute bonne œuvre. 9 Comme il est écrit : « Il a dispersé, il a donné aux pauvres 

; sa justice dure à toujours. 10 Maintenant, que celui qui donne de la semence au semeur et du 

pain pour sa nourriture, fournisse et multiplie la semence que tu as semée et augmente les fruits 

de ta justice, 

Galates 5:13Car vous, frères, avez été appelés à la liberté ; seulement, ne faites pas de la liberté 

une occasion pour la chair, mais servez-vous les uns les autres par l'amour. 

Galates 5:22Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la longanimité, la bonté, la 

bonté, la fidélité, 23 la douceur, la maîtrise de soi. Il n’existe aucune loi contre cela. 

Éphésiens 4:15mais, en disant la vérité dans l'amour, nous pouvons grandir en toutes choses 

jusqu'à Celui qui est la tête ; Christ. 

Éphésiens 5:21se soumettant les uns aux autres dans la crainte de Dieu. 

Philippiens 2:3Que rien ne soit fait par ambition égoïste ou par vanité, mais que chacun, dans 

l'humilité d'esprit, estime les autres meilleurs que lui-même. 

Philippiens 2:5Ayez en vous les pensées qui étaient aussi en Jésus-Christ, 6 qui, étant sous la 

forme de Dieu, n'a pas considéré comme un vol d'être égal à Dieu, 7 mais s'est rendu lui-même 

sans réputation, en prenant la forme d'un esclave, et venant à l’image des hommes. 8 Et étant 

trouvé en apparence comme un homme, il s'est humilié et est devenu obéissant jusqu'à la mort, 

même jusqu'à la mort de la croix. 



Colossiens 1:16Car par Lui ont été créés toutes choses qui sont dans les cieux et sur la terre, 

visibles et invisibles, que ce soit des trônes, ou des dominations, ou des principautés, ou des 

puissances. Toutes choses ont été créées par Lui et pour Lui. 17 Et Il est avant toutes choses, et 

en Lui toutes choses consistent. 

Colossiens 3:13supportez-vous les uns les autres, et pardonnez-vous les uns aux autres, si 

quelqu'un a une plainte contre un autre ; tout comme Christ vous a pardonné, vous devez aussi 

le faire. 

2 Timothée 3:16Toute Écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour convaincre, pour 

corriger, pour instruire dans la justice, 17 afin que l'homme de Dieu soit complet et parfaitement 

équipé pour toute bonne œuvre. 

Tite 3:1Rappelle-leur de se soumettre aux chefs et aux autorités, d'obéir, d'être prêts à toute 

bonne œuvre, 2 de ne dire du mal de personne, d'être paisibles, doux, en toute humilité envers 

tous les hommes. 
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